



Marchemos el 16 a Congreso CONTRA EL GOLPE DE ESTADO DE CAVALLO

Es completamente natural que Cavallo esté desesperado: la plata no le alcanza para pagar la deuda externa. Pero como todo el mundo lo sabe, dejar de cumplir con la banca internacional significaría el desplome del régimen menemista.

Luego de haber rematado por completo al país y aumentado en 15.000 millones de dólares la deuda externa; luego de haber aumentado en forma exorbitante los impuestos al consumo; luego de haber reducido gastos con el despido de decenas de miles de trabajadores; luego de haber amputado a la nación en beneficio de un puñado de explotadores; luego de todo esto, el gobierno de Menem-Cavallo se declara en cesación de pagos y pretende que las espaldas de los jubilados, otra suba de impuestos, mayores despidos en la administración pública y concesiones abusivas a los bancos y a los pulpos farmacéuticos, lo rescaten de la bancarrota.

La emergencia previsional que quiere declarar Cavallo pretende desconocer todos los derechos jubilatorios vigentes e incluso el amparo que otorga la propia Constitución, con la única finalidad de que el presupuesto nacional le dé el superávit necesario para pagar a los acreedores. Cavallo quiere una ley de presupuesto que opere como garantía de los préstamos internacionales, en una función parecida a

la que cumplían en el siglo pasado los derechos de la Aduana. Para eso necesita la totalidad del poder político, pasando por encima del Congreso y del Poder Judicial. Cavallo no solamente pretende meter mano sin ningún límite en las Cajas de jubilaciones, sino también despedir a otra centena de miles de empleados públicos y, por sobre todo, privatizar el Banco Nación. Su ex socio, Martín Redrado, simpatizante clandestino del Frente Grande, lo está reclamando desde todos los medios de difusión que se le ponen al alcance.

La crisis fiscal no es el producto de cuentas mal llevadas, ni la obra de un estafador profesional, aunque también hay de las dos cosas. La crisis fiscal refleja las contradicciones del plan económico y del capitalismo, los cuales necesitan subsidios a la exportación (3.000 millones de dólares), amortizar intereses y deudas (8.000 millones), transferir fondos a la jubilación privada (2.500 millones), mantener un parasitario aparato represivo (10.000 millones de dólares) y encubrir una evasión fiscal e impositiva del orden de los 5.000 millones de dólares. Los que proclaman "el fin del Estado" simplemente embaucan al prójimo, porque ellos mejor que nadie saben que sin el Estado no podrían vivir.

El silencio monstruoso con que las bu-

rocracias sindicales, incluido el CTA, asisten a esta tentativa golpista de Cavallo, es una estruendosa manifestación de la impotencia política de todos sus planteos, pues ninguno de los sacrificios que ayudaron a imponer a los trabajadores ha servido para abrir una perspectiva de progreso. Todo lo contrario: la bancarrota avanza, la desocupación crece y la legislación antiobrera no cesa de progresar. La inminente derogación de la ley de accidentes de trabajo significará convertir a las empresas en una ruleta rusa para la clase obrera.

El Partido Obrero ha estado impulsando una campaña para producir una movilización nacional contra el golpe de estado de Cavallo; contra la ley de presupuesto 95; por echar a Cavallo; contra la derogación de la ley de accidentes de trabajo y por la derogación de la jubilación privada; contra la privatización del Conicet y de la Cnea; el no pago de la deuda externa y la confiscación de los pulpos privatizadores.

En los últimos días ha ido creciendo la ansiedad popular y la necesidad de manifestarse. El 16 de noviembre, cuando debe tratarse en diputados el proyecto de presupuesto, es la oportunidad de hacerlo. Diversas organizaciones coinciden en esa necesidad.

Pongamos manos a la obra.

Habla Jorge Altamira

El PO inaugura su local en Rafael Castillo

19 de noviembre, 20 hs.

Guitarreada- Empanadas y vino
Victorino de la Plaza 965-
Rafael Castillo- La Matanza

Habla Christian Rath

El PO inaugura su local en Berazategui

Sábado 12 de noviembre, 17 hs.
En 115 entre 10 y 11
Berazategui

Interior de la Provincia de Buenos Aires

Mercedes

• **Sábado 5/11:** Video de Jorge Altamira y debate, calle 39 N° 422, 17 horas.

• **Domingo 13/11:** presentación de *La Caldera*, stand UJS del Festival de Rock de la ciudad, en Plaza San Martín, 10 horas.

• **Viernes 18/11:** Ley Federal de Educación. Habla Julio Cortés, en calle 39 N° 422, 18 horas.

La Plata

• **Martes 8/11:** Presentación del libro *Del Cordobazo al clasismo*, con Gregorio Flores y Daniel Rapanelli, en Facultad de Periodismo, 19 horas.

Mar del Plata

• **Sábado 5/11:** Ley Federal de Educación. Habla Ana Lorenzo, en Dorrego 2245, 19 horas.
Sábado 12/11: Por un verdadero Frente de Izquierda, asamblea abierta con Daniel Rapanelli, 18 horas.

Bahía Blanca

• **Miércoles 23/11:** Habla Christian Rath, en Sócrates 1537, 19 horas.

Video- Debate "Sarafina"

• La rebelión juvenil de 1976 en Sudáfrica que inició la gran resistencia al "apartheid"
• Sudáfrica negra hoy, ¿se ha liberado de la operación racista?
Sábado 5 de noviembre, 19 horas
Merlo 674 - Moreno (1 cuadra estación, lado norte)
Unión de Juventudes por el Socialismo • PARTIDO OBRERO

Banco Provincia

Se constituyó el primer Comité de Defensa de la Caja de Jubilaciones y sus conquistas

Una asamblea de representantes de trabajadores activos y jubilados del Banco Provincia de Buenos Aires de la seccional Chivilcoy, votó la constitución de un Comité de Defensa de la Caja y sus conquistas. La asamblea, realizada en Mercedes el viernes 14, fue impulsada por el plenario convocado por la comisión interna de la seccional Chivilcoy un mes atrás.

Más de 1.000 compañeros activos y jubilados representados en la reunión mandataron a la comisión gremial interna a realizar un paro activo si el Directorio y el gobierno Duhalde modifican unilateralmente el actual régimen jubilatorio (la seccional Chivilcoy abarca 23 sucursales, desde Luján hasta Lincoln, incluyendo toda la Cuenca del Salado).

La asamblea de jubilados del Banco Provincia de Mercedes resolvió nombrar responsables de agitación para superar el inmovilismo de la Unión de Jubilados, que tiene su delegación en la zona, e intervenir en las movilizaciones que llevan adelante los jubilados de casa central y La Plata.

Por otra parte, en San Nicolás (seccional Pergamino) se eligió una comisión de apoyo al delegado para intervenir en el mismo sentido que Chivilcoy, ampliando la influencia del movimiento de resistencia a un vasto sector del interior bonaerense.

El sábado 17 de noviembre en la seccional Pergamino para el viernes 23, en la que confluirán trabajadores activos y jubilados de Arrecifes, Ramallo, San Nicolás y San Pedro.

Paso adelante en Bahía Blanca

La Lista Naranja organizó en Bahía Blanca, en la sede de la Asociación Bancaria, una charla debate sobre la destrucción de la Caja de Jubilaciones, a la que asistieron algo más de veinte trabajadores y jubilados. Se resolvió llamar en una semana a una asamblea general en la sucursal

central para constituir una comisión de defensa frente al "silencio de radio" de la comisión gremial interna. A la reunión asistieron delegados de la Unión de Jubilados, que se comprometieron a hacer llegar a sus afiliados las publicaciones y pronunciamientos que se originen en las internas y comisiones de defensa de la Caja. A título personal, estos delegados de la Unión se pronunciaron por la dirección y control directo de la Caja por los trabajadores activos y jubilados en reemplazo del actual Directorio —mayoría patronal y absoluto poder de decisión en manos del Directorio del Banco.

Cuestión clave: Capital y el conurbano

Este movimiento de lucha en el interior bonaerense plantea la necesidad vital de extenderlo al "cordón estratégico" de las sucursales de Capital y el conurbano. La Lista Naranja, que orienta el PO y conforma el frente de oposición al zanolismo en la seccional Capital, es la única que ha tomado una iniciativa. La comisión gremial interna de la seccional Buenos Aires (CTA) comparte el diagnóstico de las autoridades del Banco en cuanto a la Caja, según el cual existe un déficit anual de 38 millones de pesos, que se suma al déficit acumulado, lo que genera un déficit financiero del Banco, por medio del recorte generalizado de beneficios jubilatorios.

El Partido Obrero impugna este diagnóstico que proviene de un balance mutilado, esto porque informa sobre los números de aportes y beneficios de un año y omite los de los 40 anteriores. "La relación activo-pasivo está hoy situada en 1,2 a 1, ..., 12.500 activos contra 10.000 pasivos", señala una publicación de la CGI, pero cuarenta, treinta, veinte años atrás, la relación activo-pasivo era de 5 a 1, 4 a 1, 3 a 1, y la Caja tuvo inmensos superávits

anuales a partir de los aportes de los compañeros que hoy están jubilados o fallecieron, de sueldos reales que triplican el actual y de los aportes de los que continúan trabajando, superávits que invirtió financieramente y que le rindieron grandes beneficios. Es que también hay que considerar los otros ingresos que por ley corresponden a la Caja, los "intereses, beneficios y dividendos procedentes de sus inversiones" o el producido de la Sección Seguros. El superávit proveniente de estos aportes capitalizados (más los otros ingresos) financian con exceso las jubilaciones y pensiones de hoy.

La trampa consiste en presentar en abstracto la quiebra, es decir, por la relación aportista-beneficiario, omitiendo un análisis de los balances y aportes de décadas pasadas, y de su respectiva capitalización. Ni "déficit", ni "colapso", los aportes han sido volcados al "holding" del Banco Provincia: ésta es la única verdad.

El "déficit" de la Caja es una maniobra de Duhalde y el Directorio para forzar el traspaso de los trabajadores al régimen de la "jubilación privada", y en particular a Orígenes AFJP. Para esto necesitan básicamente dos cosas: eliminar el 82 % y elevar la edad jubilatoria.

Llamamos a extender el movimiento de lucha a toda la provincia, a través de levantamiento del programa que ya llevan los trabajadores de Chivilcoy o San Nicolás: a) ningún recorte a los beneficios jubilatorios, b) que aparezca la gaita de nuestros aportes, de su capitalización y los otros ingresos comprometidos, c) que la Caja esté bajo control directo de los trabajadores y jubilados, d) no a los pagos en negro, que se reconozcan las categorías, e) por la defensa a muerte del 82%, que es un derecho adquirido, f) por la reposición de la Sección Seguros.

MIGUEL PASTORINI

Elecciones en Neuquén Capital

El menemismo contra el PJ, caída del Frente Grande, balance del FIS

El triunfo del partido oficial, el MPN, en las elecciones de convencionales municipales de Neuquén capital el pasado 23 de octubre, es un hecho que no se producía desde 1991. El MPN le sacó votos al PJ y al Frente Grande, que vieron reducidos sus votos a la mitad de los que alcanzaron en abril pasado. Hubo un aumento considerable de la abstención del 20 al 28%. El FIS, la alianza del PO con el MST, retrocedió de 3.000 (3,7 %) a 2.000 votos (2,7 %). El Mas y Patria Libre llamaron a votar en blanco.

La recuperación electoral del MPN traduce dos fenómenos. Por un lado, marca el apoyo provincial del PJ al MPN, con la pretensión de impulsar la formación de una Liga de Gobernadores y de partidos provinciales que apoyen la reelección de Menem en mayo próximo. El golpe del menemismo al PJ neuquino lo ubicó a éste en cuarto lugar, y no faltan ahora quienes plantean la necesidad de "refundar el

Justicialismo en Neuquén"

El MPN se alzó también con una parte del electorado que en abril último votó por el Frente Grande arrastrado por la presencia del obispo De Neveas. Como el FG perdió asimismo un gran caudal de votos en favor de la abstención, su retroceso refleja el impacto causado por las posiciones del "Cavallero" Alvarez en apoyo del plan económico y de su alianza con Bordón. Otro factor fundamental de desmoralización del FG lo constituyó la parálisis del CTA, en especial ante la inminente privatización del Ente Provincial de Energía.

En resumen, los resultados reflejan migraciones interiores de los partidos patronales oficialistas, que son el producto de las maniobras políticas de sus aparatos en función de las elecciones presidenciales del '95, y un hundimiento del FG en beneficio de la abstención, que refleja la impasse de un sector trabajador de los electores.

El FIS

El FIS obtuvo en abril pasado el 3,7 % de los votos, un aumento del 50%, pero en esta oportunidad no capitalizó el retroceso del FG e incluso una parte de sus votantes prefirieron la abstención. El 2,7% del domingo 28 refleja, con todo, un piso muy superior al promedio del conjunto del país.

No obstante, varias circunstancias explican el retroceso. El FIS es sólo un registro electoral y no se ha presentado ante los votantes con ningún alcance o perspectiva política. Incluso durante la campaña electoral, el Mst impulsó una campaña faccional contra el PO en diversos frentes (docentes, barrio Malvinas). El FIS no tuvo una política ante el descalabro "chachista" y siguió apareciendo ante las masas como una papeleta electoral con pocas chances.

Es necesario determinar si los dos mil votos del FIS corresponden a la agitación y militancia del PO, que contrastaron con la completa parálisis del Mst

Por una Marcha Nacional

Aplastemos el presupuesto de guerra

Menem-Cavallo han enviado un proyecto de ley que es un parte de guerra contra los trabajadores y los jubilados. Arrasa con las jubilaciones ya otorgadas y con las futuras. Coloca a la ley de Presupuesto por encima de la Constitución y de toda la jurisprudencia argentina e internacional que ellos mismos confeccionan. Legisla con retroactividad y le otorga nuevas prebendas a la "jubilación privada".

Este proyecto está armado para darle a la banca internacional sobradas garantías de que el gobierno seguirá pagando puntualmente la deuda externa y que el déficit fiscal será corregido mediante un ataque en regla a los jubilados. Por eso la médula del proyecto es que subordina el pago de las jubilaciones a los recursos que establezca el Presupuesto, luego de garantizados los pagos de la deuda y de todas las prebendas a los capitalistas. En síntesis, de aquí en más el sistema previsional ni siquiera será de reparto, porque no se distribuirá lo que ingresa sino lo que queda después de cumplir con los acreedores financieros, con el pago de los subsidios a los exportadores (devolución de impuestos y reembolsos) y demás prebendas.

Pruebas al canto.

El proyecto establece que el Estado sólo pagará por jubilaciones lo que se establezca en el Presupuesto Nacional, independientemente de lo que recaude el sistema previsional, o del monto de los aportes y años aportados por los trabajadores. Automáticamente, el sistema previsional estatal quedará reducido a un régimen de aportes a cargo exclusivamente de los trabajadores, puesto que se proyecta rebajar y eliminar los aportes patronales, con beneficios jubilatorios indefinidos, que surgirán de lo que sobre de un Presupuesto elaborado y confeccionado por la banca internacional y los grandes capitalistas.

El proyecto elimina toda movilidad de las

jubilaciones pasadas y futuras por inflación o nivel de aportes (AMPO), porque establece que sólo se ajustarán de acuerdo a las partidas del Presupuesto. No se tendrán en cuenta ni el costo de vida, ni la evolución salarial ni la variación de la recaudación previsional. El proyecto modifica la reciente ley jubilatoria que ajustaba las jubilaciones estatales dos veces en función del aumento de la recaudación previsional. Esta cláusula ni siquiera podrá ser implementada una sola vez, ya que se la deroga lisa y llanamente.

El proyecto legisla para atrás y elimina el ajuste de las jubilaciones entre el 1º de abril de 1991 y la fecha de entrada en vigencia del proyecto, período en que el costo de vida, índices oficiales, subió más del 58%. Debido a este congelamiento inconstitucional, los jubilados hicieron juicios, con sanción favorable de los jueces, y la Corte Suprema, por pedido del gobierno, suspendió los pagos de las sentencias.

El proyecto legisla más para atrás aún, porque dice que con anterioridad a abril de 1991, las jubilaciones mal liquidadas deben ajustarse por un índice elaborado por la Secretaría de Seguridad Social, que todos los jueces, en cientos de miles de juicios, han considerado "truchos", obligando al gobierno a pagar las retroactividades con índices de peón industrial.

El proyecto autoriza al gobierno a no pagar las sentencias favorables a los jubilados ni los que establezcan los fallos futuros, ya que el proyecto dice que "las sentencias condenatorias contra la ANSeS serán cumplidas... hasta el agotamiento de los recursos presupuestarios destinados a ello". Basta que Menem-Cavallo fijen que sólo pagarán por estas sentencias condenatorias 10 pesos por año, para que el pago de los fallos demore más de un siglo. Hasta ahora las pagaban en bonos. Ahora directamente entrarán en la "congeladora".

"La presente ley es de orden público, ningún habitante de la Nación puede alegar la existencia de derechos adquiridos contra ella", dice el proyecto. En realidad, el único "orden público" es el cumplimiento de los compromisos con la banca, los tenedores de los bonos y títulos y las AFJP; solamente estas últimas se están llevando 200 millones de pesos mensuales de aportes de trabajadores sustraídos del sistema previsional público.

Verso

La crisis previsional fue fabricada por Cavallo para justificar este monstruoso ataque. Es superpúblico que les enchufó a las Cajas oficiales el pago de los retiros de los militares, que insumen 130 millones por mes. Se quedó con el 15% de los impuestos de coparticipación que debían ir a las Cajas, lo que representa 250 millones por mes. Les dio a las AFJP la recaudación de 200 millones por mes, que antes iban a las Cajas. Como se ve, más de 600 millones por mes fueron burlados y birlados a las Cajas para pagar los reembolsos a los exportadores y los intereses de la deuda.

¿Toda esta monstruosidad no es motivo suficiente para retomar la Marcha Federal?

¿No es motivo para volver a parar el país, como se hizo el 2 de agosto?

¿No es motivo para hacer una manifestación multitudinaria el día que el Parlamento trate este proyecto antiobrero?

¿Qué esperan el CTA y el MTA, la carroza? El PARTIDO OBRERO llama al CTA, al MTA, a las organizaciones de izquierda, a los delegados y activistas, a organizar una multitudinaria manifestación para derrotar este proyecto monstruo.

Esta es la tarea que está planteada hoy.

¿En qué andan el CTA y el MTA?

Zona Sur, un plenario revelador

El 15 de octubre pasado, se realizó un plenario convocado por la Mesa de Enlace CTA-MTA de Quilmes, Varela y Berazategui. Estuvieron presentes las comisiones directivas de ATE, SUTEBA, Judiciales y también delegados y activistas de gremios de la zona. El plenario, de unos 70 compañeros, constituyó la primera iniciativa de estas organizaciones luego de la convocatoria a la Marcha Federal. El trabajo de las tres comisiones en que se subdividió el plenario (Salud, Educación, Desocupación) reflejó el interés de los activistas presentes por retomar una lucha de conjunto frente a la ofensiva del gobierno y los capitalistas. Se votaron resoluciones de lucha contra la implementación de la Ley Federal de Educación; contra el vaciamiento del IPS provincial y el traspaso a la Nación; por el reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario; por una marcha regional y una nueva marcha nacional.

Estas proposiciones, sin embargo, se dieron "de cabeza" con los propósitos de la Mesa del Plenario: Cayo Ayala (Obreros Navales, CTA) ignoró los pro-

nunciamentos y llamó a convocar al empresariado nacional (parte del cual habría "abandonado el modelo neoliberal") a "un nuevo modelo de país".

Esto fue rebatido por una compañera que planteó que no estaba de acuerdo en que el plenario convocara al Congreso del Trabajo y la Producción. Que el empresariado nacional no era tal, porque se ha alineado con todos los planes del imperialismo que llevaron a cabo los distintos gobiernos. Que las patronales, también pequeñas y medianas, son las más interesadas en imponer la flexibilidad laboral y la tercerización de la economía (explicando la misma). Que la clase obrera no debe ser furgón de cola, ni tampoco la columna vertebral (que soporta el peso), sino la cabeza de la lucha contra el capitalismo. Y que los trabajadores somos los únicos que hemos luchado consecuentemente contra todos los planes de entrega.

Alguien dijo "que no todos los patronales son malos" y Cayo Ayala respondió que se había referido a los pequeños y

medianos empresarios, a los que reivindicó, diciendo entre otras cosas que habían participado en la junta de un millón de firmas contra la jubilación privada.

Intervino otra compañera diciendo que era correcto unir a todos los que se oponen al gobierno. Pero que los pequeños empresarios eran los más interesados en la privatización de la educación. Que muchos de éstos son grandes patronales de escuelas privadas. Y que los trabajadores estamos en contra de la privatización de las escuelas.

Desde la mesa respondió la secretaria general del SUTEBA-Quilmes, diciendo que compartía la posición clasista de las compañeras, pero que estamos en una "etapa de desindustrialización" y que un gran sector de productores agropecuarios y pequeños empresarios han sido empobrecidos. Reivindicó el paro agrario y mencionó que la "había emocionado" la presencia de las Pymes en la Marcha Federal.

Intervino entonces una compañera docente para plantear que lo de patronales buenos o malos era algo totalmente subje-

tivo. Que los pequeños y medianos empresarios se recuestan de un lado o de otro según convenga a sus intereses. Que hoy, producto de la crisis, apoyaron la Marcha Federal pero en la dictadura estuvieron con el gobierno. Que un claro ejemplo de que las Pymes son las más interesadas en imponer la flexibilización son los patronales de quintas de Hudson y Varela, que superexplotan en condiciones infrahumanas a los peones rurales. Donde los chicos abandonan la escuela para recolectar flores. Que es la clase obrera la que debe marchar a la cabeza de la lucha contra el gobierno y sus planes, pronunciándose contra la convocatoria al CTP.

Distintos delegados cuestionaron la propuesta, señalando que el "empresariado" que se reivindicaba defendía la flexibilización laboral de Menem-Cavallo, participaba del saqueo de la jubilación privada y era beneficiario de la política de vaciamiento previsional (reducción de aportes patronales). Apresuradamente, Cayo Ayala cerró el plenario señalando que, "de todas mane-

ras, el Congreso (del Trabajo y la Producción) estaba convocado", y que la Mesa de Enlace se proponía encabezar una convocatoria similar en la zona.

El "reacercamiento" CTA-MTA que puso de manifiesto el plenario, no tiene como base una perspectiva de lucha, sino colocar al movimiento obrero detrás de las "reivindicaciones" de los "lobbies" patronales. En Buenos Aires, el "empresariado" reivindicado por Cayo Ayala viene de apoyar la reelección de Duhalde, postura que también adoptó el MTA. La búsqueda de semejantes "apoyos" es incompatible con las reivindicaciones de los maestros, estatales y obreros que luchan contra Menem, Cavallo y Duhalde. Por eso, la Mesa de Enlace desconoció todas las propuestas de lucha del plenario. El activismo que participó del mismo debe sacar sus conclusiones y luchar por un bloque regional a favor de una Central Obrera Independiente, con un programa de los trabajadores y por una nueva Marcha Federal.

VIRGINIA VILLANUEVA

Utpba

Déficit y encubrimiento

El 20 de Octubre pasado se realizó la Asamblea de Memoria y Balance de la Utpba. Convocada en horario nocturno y sin cese de actividades—cuando la mayoría de las redacciones está en plena "ebullición" por los cierres de edición—, la Asamblea se transformó en una demostración de aparato del oficialismo, que logró arrastrar a una importante cantidad de jubilados (ocupaban casi la tercera parte del salón), y a elementos rentados o de empresas marginales del gremio, pero brillaron en cambio por su ausencia los compañeros de los medios más importantes.

Los 200 asistentes escucharon atentamente la detallada impugnación hecha por los compañeros de la Lista Naranja de Prensa a la Memoria y Balance del sindicato. Los argumentos expuestos contra la política derrotista y amarilla de la Utpba—que sostiene que éste no es el momento de plantear luchas generales sino de "acumular" fuerzas, de "colocar la trinchera en la sección" y de discutir por "productividad", utilizando para ello "las ideas del adversario"—encontraron oídos atentos y receptivos, más allá de que no alcanzara para torcer la simpatía de quienes, ganados en su momento a la política del centroizquierda, no han completado aún su experiencia con la misma.

A diferencia de años anteriores, en que la conducción de la Utpba hacía votar a libro cerrado la Memoria y Balance, los crecientes desgajamientos internos la obligaron esta vez a abrir un debate que había eludido. La Lista Naranja de Prensa no desaprovechó entonces la ocasión para impugnar las ausencias de "memoria" de la Secretaría de Organización

—encargada curiosamente de convocar a los plenarios de delegados, que desde hace meses no son llamados— y de la Tesorería—justo cuando se produce el balance más desastroso que recuerde nuestro gremio: un déficit neto del ejercicio de 187 mil dólares, equivalente al precio de uno de los inmuebles que posee el sindicato. Este déficit aparece directamente relacionado a las impresionantes erogaciones ocasionadas por la inconsulta campaña del "Año de la Comunicación".

A esta altura del partido, la Utpba se asemeja más a una agencia de publicidad y de encuestas que a un sindicato, por más que pretenda revestirse con la aureola de "organización de nuevo tipo", que atendería las "múltiples demandas que nos plantea la realidad" (...).

En realidad, la Utpba ha sido incapaz de dar respuesta a uno solo de los ataques del gobierno, comenzando por la jubilación privada, pasando por el salario, siguiendo por la flexibilidad laboral, el Cuit, las pasantías y los despidos, y terminando con la ausencia de respuesta a sendas propuestas que le hiciera llegar la Lista Naranja de Prensa, para lanzar sin más demoras respectivas campañas contra la criminal ley de accidentes de trabajo y la destrucción de nuestra obra social.

La conducción de la Utpba es un completo cero a la izquierda, que pretende haberse ganado un lugar en el buen concepto de la opinión pública. Como dijo un compañero en la Asamblea: "Si me dan a mí medio palo verde y empapelo la ciudad con mi nombre, seguro que yo también voy a ganarme un espacio en la consideración de la gente". Sencillamente irrefutable ...

Diario La Prensa 400 firmas contra la persecución gremial

El lunes 3 de octubre se entregaron las primeras 400 firmas de comisiones internas, delegados y trabajadores de prensa contra la persecución político-gremial, que tiene como destinatarios a delegados y activistas del diario La Prensa. Dichos petitorios fueron entregados en la Sala VI de la Cámara Nacional de Apelaciones del Trabajo, en el Tribunal Oral en lo criminal Nro. 21 y en el Juzgado de Instrucción Nro. 6, secretaría 118.

La patronal de La Prensa, comandada por Amalia Lacroze de Fortabat, ha acentuado la línea de proscripción a los delegados y activistas del diario, dado que necesita las manos libres para despedir y "reestructurar" a su gusto el plantel de trabajadores, al compás del "nuevo" proyecto periodístico que piensa lanzar próximamente. Ya son 8 los compañeros cesanteados.

La clara intención de sentar jurisprudencia busca quebrar todo atisbo de resistencia y anular derechos consagrados de los trabajadores, como la tutela sindical, el derecho a defensa y a testimoniar según conciencia, sin intimidaciones o presiones empresarias. En un país donde se quieren conculcar los derechos más elementales de la ciudadanía, a través de una ley "antiterrorista" que legaliza el terrorismo propio de un Estado policial, no puede

extrañar que se pretenda dejar sin derecho a defensa a aquellos trabajadores que perturban el creciente ritmo de explotación capitalista o la curva ascendente de despidos, que ha llevado la desocupación a récords históricos.

Por eso, esta primera etapa de la campaña de pronunciamientos contra la persecución gremial constituye un éxito, corroborado con el alto grado de solidaridad expresado en empresas como ATC, La Red, Radio Municipal, La Maga, Interdiarios, Página 12, Segundamano y trabajadores de la Obra Social de Prensa. La campaña continúa en forma sostenida, aunque aún faltan recorrer importantes empresas del gremio (hubo empresas en donde la recolección ha sido parcial, como en Clarín, Crónica y La Prensa).

Asimismo, los compañeros de la Comisión Interna de La Prensa hicieron escuchar su denuncia en varias audiciones radiales.

En una segunda etapa, la recolección de firmas se extenderá a otros gremios. El objetivo es derrotar, en toda la línea y sobre la base de pronunciamientos y acciones prácticas, la intención menemista de proscribir a la clase trabajadora (la cual se delató claramente en los juicios seguidos contra el "Perro" Santillán).

UOM
Zona
Sur

Explosiva situación en Metalúrgicos

Luego de la traición de la Dirección Nacional de la UOM, a escasos 3 meses de que la burocracia levantara el plan de lucha, la situación dentro del gremio se ha recalentado.

Los elementos que caracterizan la actual etapa son:

1. La política carnera, traidora y de abandono del Secretariado, que ha terminado por convertir al gremio en un sello vacío de contenido.

2. La ofensiva patronal por imponer la flexibilización y pulverizar la organización dentro de las fábricas.

3. La tenaz voluntad de lucha expresada por los trabajadores, quienes aun sin dirección consecuente, defienden por fábrica y palmo cada una de sus conquistas.

El enfrentamiento está presente bajo múltiples formas y con distintas respuestas de lucha presentadas por los explotados.

Seccional Avellaneda

En SIAM: Belén, CD de la seccional, firmó en abril un acuerdo de "mayor producción, mayor salario". El descontento salarial recién se ha corporizado ahora. El 20/10, al conocer cuánto cobra-

UOM
Capea

¡No al salario por producción!

Hace más de un año, el multinacional grupo Roca compró la fábrica CAPEA bajo la condición de que el personal debía pasar del gremio metalúrgico al de ceramistas.

La burocracia ceramista, incentivada por la patronal, se presentó ante el Ministerio de Trabajo. Este organismo del Estado ha resuelto que CAPEA es ceramista.

El enorme interés de la nueva patronal para cambiar de gremio está basado en su intención de dar un salto en la explotación obrera, borrando de un plumazo lo que resta de la organización gremial.

El objetivo central del grupo Roca es: La destrucción del convenio colectivo, la descategorización, la reducción del número de delegados y la pulverización de los salarios.

Los compañeros, de conjunto, ya han firmado un pronunciamiento decidiendo no pasar a ceramistas, por lo desventajoso del convenio ceramista.

El viernes 21/10/94, a la salida de los turnos y en la puerta de la fábrica, se realizó una asamblea que rechazó la decisión ministerial y la pretensión patronal de ahondar la explotación.

"Mayor producción, más salarios"

El informe de fondo en la asamblea estuvo a cargo del Secretariado adjunto de la CD de la UOM seccional Avellaneda. Allí Belén "denunció" por espacio de 30 minutos:

A la nueva patronal, no por explotadores sino "por ser capitales extranjeros".

A los ceramistas, no por traidores sino "con pena por ser un gremio hermano".

A la patronal anterior, no por saqueadora de los trabajadores, sino "por habernos entregado atados de pies y manos".

Belén supo aprovechar los altoparlantes, enviando el siguiente mensaje: "A los gallegos (grupo Roca) les digo, si quie-

ban de quincena (310 pesos), un grueso porcentaje de compañeros cobró y abandonó indignado la fábrica, tres horas antes de terminar la jornada.

En CAPEA: (ver nota)
En LOMBARDI: Junto a la derrota del paro y la olla popular por los despidos, la patronal se ha lanzado a imponer un programa demoleedor de 13 puntos, cada uno más represivo que el otro, para desarticular la organización interna y desarrollar mayor producción con menos gente, completando un cuadro de regimentación intolerable. Esto no cierra de ninguna manera el conflicto, sino que tiende a reavivarlo a la brevedad.

Seccional Quilmes

En CALCINFER: Paros y quites de colaboración por atrasos en los pagos.

En IMEG: Quite de colaboración por espacio de un mes por el pago del 100% de los montos indemnizatorios para los despidos.

En TECNOPRES: Quite de colaboración por aumento de salarios.

En SEVEL: Violenta resistencia de los trabajadores por la imposición de nuevos ritmos. Una sección organizó el quite de colaboración por el intento patronal de despedir a un compañero que "no se adaptaba" a la nueva modalidad.

Todos los elementos que provocaron el último conflicto nacional, no sólo están presentes sino que se han repotenciado; hay que disponer de un bloqueo fabril, efectivo y sistemático, que nos posibilite ser el hilo conductor que rearne al activismo, en el camino de una nueva dirección para la lucha.

PEPE Y JULIO
(CORRESPONSALES SUR)
31/10/94

ren mayor producción, nosotros queremos más salarios".

"Y para ¿tranquilidad? de los compañeros", anunció que Guerrero y Miguel "van a entrevistarse con todos los funcionarios que sean necesarios para resolver esto".

Finalmente instó a mantenerse unidos.

La política de la burocracia

A la política de Belén-Guerrero-Miguel no es necesario presentarla; fue la responsable de que hace pocos meses se entregara la lucha nacional por el salario, a pesar de que el gremio estaba movilizado y de pie.

Esa misma política es la que en la seccional Avellaneda, a través de Guerrero y Belén, ha dado vía libre para docenas y docenas de despidos, como ocurrió en Lombardi, sin que la CD moviera un dedo ni organizara al gremio de conjunto. Por el contrario, llamó a carnear.

La política de "mayor productividad, más salario" que promueven Guerrero-Belén-Miguel, es la que ha abierto las puertas del trabajo a destajo (flexibilidad laboral) a cambio de centavos en las principales fábricas de la zona.

¡Aumentos por productividad!, es el reclamo de todos los explotados.

Por eso, cuando el secretario Belén dice "si los gallegos quieren mayor producción, nosotros queremos mayor salario", le está guiñando el ojo al grupo Roca: Patroncitos ¿para qué cambiar de caballos, si nosotros acordamos con todo lo que ustedes pretenden? Es decir:

* Desconocer el convenio
* Flexibilizar las condiciones de trabajo

* Rebajar los salarios

Nuestra política

Sólo en manos de los trabajadores, de los delegados y de la CI de CAPEA está la posibilidad de defender lo que ya tenemos y nos quieren arrebatarnos, nuestras conquistas. La burocracia de la UOM está dispuesta a hacer el trabajo sucio encomendado por los patronos a la Directiva ceramista.

Defender nuestras conquistas y no la "productividad" de los explotadores es defender nuestras condiciones de vida y así comenzar a darle vida y utilidad a esa cáscara vacía que es el sindicato en manos de la burocracia.

**UOM
Rama
automotriz**

El Secretariado firmó un convenio negrero

No hay un solo artículo, una sola cláusula del convenio firmado por la UOM para la rama automotriz, que defienda siquiera de modo defectuoso el interés de los trabajadores. No es en realidad un convenio de trabajo, es lisa y llanamente un cheque en blanco en favor de las patronales automotrices y autopartistas para que éstas impongan una superexplotación atroz.

Los burócratas y empresarios "padres de la criatura", fueron conscientes de la animalada antiobrera que firmaban. Por eso de entrada se comprometen a "preservar un marco de paz social plena... evitando tensiones y conflictos que inexorablemente afectarán los objetivos" (del convenio).

El acuerdo "tendrá una vigencia de tres años", durante los cuales "los únicos aumentos que se acordarán" sobre los salarios "reales" (básico más adicionales) serán un 3% desde agosto del '94, un 1% desde abril del '95 y un 2% desde abril del '96.

El "aumento" consagra una nueva rebaja del salario. Dispone un 6% acumulado de "mejora" en tres años, por detrás de los propios cálculos de Cavallo sobre la inflación prevista (¡¡¡sólo en lo que va del año llega al 4%!!!). El salario por la jornada laboral no se alterará jamás durante los tres años, dicen los firmantes, porque los términos del acuerdo sólo pueden "reconsiderarse" ante una "modificación significativa de las variables macroeconómicas". ¿Qué es significativa? ¿Una devaluación del 2%, 5%, 10% o del 40%? Nada de esto se encontrará en el acta. El secretariado de la UOM ha dejado que las patronales fijen arbitrariamente los salarios, según el criterio de "productividad". Este es, precisamente, el corazón del acuerdo.

10% de "productividad obrera" por año

"Las partes convienen un sistema de medición de mejoras productivas mediante la aplicación de una fórmula universal" (que no define), dice el artículo 1º de las "condiciones económicas pactadas". Sobre esta base, se acuerda un objetivo de "mejoras productivas... equivalente al 10% para cada año" (de los tres que cubre el convenio). En tal caso y sólo en tal caso, se pagará un adicional del 2% en el '94, del 3% en el '95 y del 3% en el '96.

Al cabo de tres años, si se cumplen los objetivos de "productividad obrera", la patronal se habrá embolsado el beneficio de un 30% más de producción y le "retribuirá" al trabajador, único protagonista del crecimiento, un... 8%. El convenio se preocupa por establecer, sin recurso alguno, que el adicional por "mejora productiva" esté atado a la intensificación del trabajo, no a la innovación tecnológica. El acuerdo dice taxativamente: "en todos los casos en que concurren mejoras tecnológicas, modificaciones de métodos, eliminación o incorporación de operaciones u otros cambios... en los métodos de trabajo, se ajustará el tiempo standard... del período base", es decir, se pagará el plus sólo por el aumento en el esfuerzo físico del trabajador.

Hay más. El convenio fija como "período base de comparación" para apreciar si se ha operado una mejora productiva del 10%, al "trimestre abril/junio 94", es decir, el de más alta productividad obrera en todo el período. "En los últimos cuatro años, Sevel cuadruplicó con creces la producción al pasar de 170 a 730 unidades

por día, pero su dotación no llegó siquiera a duplicarse" (Página 12, 10/10/94).

"Información", ¿a quién?

Pero suponiendo que el trabajador agache el lomo y se rompa el alma para aumentar el 10% su "productividad"... ¡¡¡ni aún así tiene garantizado el irrisorio aumento!!! Las empresas se obligan a informar sobre los "volúmenes de producción, evolución de las variables con atinencia a la productividad y toda otra referencia necesaria para la determinación de los parámetros medibles vinculados a los incentivos", sólo "a las comisiones directivas de las seccionales de la UOM". Es decir, la determinación final sobre si hubo o no aumento en la productividad, correrá por cuenta de los empresarios y los burócratas que calientan el culo en las seccionales, agentes del secretariado.

¿Qué pasa si hay recesión?

El convenio habla por lo que omite en otro punto crucial: ¿qué pasa si hay un estancamiento o una baja en la producción y por lo tanto todas las hipótesis sobre aumento de la productividad dejan de tener sentido? El acta no dice una palabra, entre tantas invocaciones a la "paz social", sobre compromiso alguno de las patronales en materia de ocupación durante el tiempo del acuerdo, tampoco sobre la efectivización de los miles de contratados en terminales y autopartistas.

El convenio establece, luego de esta exhaustiva plataforma de ataque contra los trabajadores, una compensación por única vez equivalente a 90 horas (50 ahora y 40 en el '95) y en "negro" ("no

cotización al sistema de Seguridad Social y carácter no bonificable sobre rubros de naturaleza salarial").

Patraña

El convenio para la "rama" automotriz fue firmado el 5 de agosto por un puñado de secretarios seccionales de la UOM, quince días después que la burocracia se desgarrara las vestiduras en el plenario de Parque Norte (21/7) proclamando que "se acabó la división por ramas". Ante la rebelión de los obreros de Cormec (Córdoba, ex Fiat) y el malestar en otras plantas contra el convenio, el secretariado de la UOM fingió que no estaba aprobado e hizo incluso trascender la posibilidad de un "ajuste de cuentas" de los firmantes. Parodia pura para medir la reacción obrera: días después, el convenio tuvo la firma del secretariado en pleno, Lorenzo Miguel incluido.

Llamamos a organizar una campaña masiva de repudio al convenio negrero del secretariado de la UOM, a impulsar asambleas que denuncien éste y el conjunto de "actas-acuerdo" que imponen cláusulas de "productividad", que fijen el reclamo de un salario básico de 1.200 pesos por una jornada de ocho horas, que elijan paritarios para discutir el convenio colectivo. Llamamos a poner en pie una agrupación que se empeñe en la lucha por una nueva dirección y haga carne en los trabajadores que el "Secretariado" ha destruido a la UOM, y que para salvar a la UOM y sobre todo a los metalúrgicos, hay que acabar con el "Secretariado".

CH. R.

**UOM
Vicente
López**

Trinter: Brutal aplicación de la flexibilidad laboral

Con el verso de que es necesario mejorar la competitividad del producto, debido a la apertura del mercado, la patronal de Trinter está aplicando desde hace tres meses un régimen de superexplotación.

En Trinter se trabaja con el régimen de células; una vez por semana se llama a los compañeros a reuniones para discutir cómo "mejorar la forma de trabajo y se aplican nuevas técnicas productivas, y como la fábrica es problema de todos, tenemos que buscar la manera de mejorar y participar".

Hace más de tres meses, la patronal explicó que se iba a modificar la forma de trabajo porque Autolatina y Sevel pedían más cajas que las que se enviaban, de lo contrario las importarían.

Para esto había que bajar los costos, consiguiendo materia prima más barata, reduciendo el consumo y, por supuesto, "bajando el costo laboral".

Los delegados dicen que no están de acuerdo con el aumento del ritmo de producción, pero no hacen nada para parar el avance de la patronal. Esto es

lo que significa la nueva modalidad laboral y la reducción de costos:

1. Se producen 20 cajas más por día por operario.
2. Cada 15 o 20 días queda afuera un compañero, porque no puede adaptarse al ritmo de súper-explotación.
3. Se acoplan máquinas que antes eran operadas por 2 operarios y ahora por uno solo (pérdida de puestos laborales).
4. Se fusionaron puestos jerárquicos y se despidieron supervisores.
5. Los líderes tienen que venir a reuniones y esas horas no sólo no son pagas como extras, sino que son sencillamente gratis.
6. Los puestos son móviles, de acuerdo a las necesidades de la fábrica.
7. Los delegados han perdido parte de sus conquistas, pues ellos también están en las células.

Por todo lo que nos pasa, es real lo que plantea el *Boletín Metalúrgico*: hay que construir una nueva dirección a nivel nacional de la UOM y también en Trinter, para decirles BASTA, Basta de trabajo a destajo; que se llame a asamblea para discutir cómo hacer frente a esta brutal embestida de la patronal, que ya nos va dejando cada día más agotados.

A este nuevo régimen hay que rechazarlo, porque los únicos que ganan son los patronales, que han aumentado la productividad en un 87% y a nosotros ni un peso; lleva a la división entre los trabajadores, pues se incentiva lisa y llanamente a ser un buchón en las células; se pierde todo tipo de conquistas que han significado años de lucha, de

generaciones anteriores y, por sobre todas las cosas, porque es inaguantable trabajar como un animal y cobrar como un esclavo: operario especializado, 2,80 pesos por hora.

CORRESPONSAL

Los metalúrgicos denuncian Abajo las pasantías del PRONAPAS

El decreto 1547 (31/8/94) crea el Programa Nacional de Pasantías para la Reconversión (PRONAPAS). Su objetivo es "capacitar" a los "trabajadores desocupados". A través del "aprendizaje en las propias empresas — dice — facilita al trabajador la adquisición de las destrezas, habilidades y aptitudes requeridas para encontrar empleo productivo".

El PRONAPAS es ni más ni menos que una nueva ganga para las patronales, que les permite tomar personal temporario sin costo y de paso realizar una prueba gratuita de sus "aptitudes" para una eventual selección.

El decreto menemista establece, por una jornada diaria de 6 horas y semanal de 33 horas, el pago de una "beca" de "hasta 200 pesos mensuales", lo que no significa, sin embargo, que las patro-

nales deban desembolsarlos, ya que serán abonados por el Fondo Nacional de Empleo y el ANSeS (después no hay plata para los jubilados), los cuales también "sufragarán los gastos que demande la cobertura de las primas de los seguros que corresponda contratar para garantizar la responsabilidad civil hacia terceros, en el marco de las actividades que desarrollen los pasantes en las empresas integradas al Programa".

Bajo este régimen, las empresas podrán tener a los trabajadores durante 6 meses y desvincularse de ellos posteriormente sin pagar indemnización alguna, ya que "la situación de pasantía no genera relación jurídica alguna entre la empresa... y el pasante".

No es casual que la gobernación de Tierra del Fuego haya adherido rápidamente a este decreto, pues le permite, por ejemplo, enfrentar la resistencia de los metalúrgicos, que recientemente conmovieron al país con una gran huelga. Se quiere quebrar la solidaridad y cohesión existentes en las fábricas. La UOM de Tierra del Fuego ha denunciado este decreto antiobrero "que sólo permite una mayor explotación de los trabajadores, y no una capacitación como se intenta hacer creer" (*Tiempo Fueguino*, 18/10). También el cuerpo de delegados de la fábrica SIGIS denuncia el PRONAPAS y llama "a todos los bloques políticos y gremios en general, a hacer público su repudio" (20/10).

R.S.

Santa Cruz

Para defender las conquistas laborales y jubilatorias

EL FUT convoca a un plenario de trabajadores

El "plan" Cavallo se hunde y amenaza con sumir a todo el pueblo trabajador en un nuevo caos. Las Cajas jubilatorias han sido vaciadas y el gobierno está endeudándose y fabricando billetes para salir del paso. Los fondos de las Cajas se fueron a las AFJP por decisión de Cavallo y la reducción de aportes patronales implica que el dinero se lo quedan los empresarios. El gobierno es el responsable de esta nueva crisis y ahora pretende usar esta "emergencia" como se usaron todas las emergencias anteriores: **para justificar un profundo recorte del nivel de vida y las conquistas de nuestro pueblo.** Por eso acusa a los jubilados de ser los culpables del vaciamiento de las Cajas y pretende eliminar de plano el derecho a reclamar judicialmente el 82% que les garantizaba la ley a los jubilados.

El "plan" Cavallo no es más que un sistema de robo organizado, donde los recursos del Estado y el dinero de los trabajadores son transferidos a las grandes empresas y bancos. La privatización, el "ajuste", el congelamiento salarial, la anulación de las conquistas sociales, la reducción de aportes y los subsidios a los capitalistas, el aumento de los impuestos al consumo (IVA), la jubilación privada y las reformas a las leyes laborales, **todas éstas son herramientas con las cuales Cavallo ejecuta el despojo del pueblo y del país.**

Cavallo ha enviado a las Cámaras un proyecto de ley de presupuesto nacional que propone nuevas medidas antipopulares: **le recortan 500 millones al Pami, liquidan la Comisión de Energía Atómica y el CONICET, rebajan más todavía**

los aportes patronales y plantea la "disponibilidad" de 300.000 empleados públicos. La jubilación, las obras sociales y hasta los accidentes de trabajo están pasando de ser beneficios sociales a ser grandes negocios en los que se asocian los empresarios y burócratas sindicales para exprimir al pueblo trabajador. La educación y la salud van por el mismo camino.

El "plan" se hunde porque ha llevado a todo un sector de la economía a la ruina y porque está empujando al Estado a la quiebra. La propia crisis financiera internacional ya no garantiza la entrada de capitales especulativos que sostuvo a Cavallo en un principio. Por otra parte, la lucha popular va poniendo límites a la política del gobierno. Un ejemplo es que no se ha logrado doblegar la resistencia de la mayoría de los empleados de las provincias en el tema de la entrega de las Cajas provinciales de jubilación.

El Santiagueño, la Marcha Federal y el paro del 2 de agosto marcaron el estado de ánimo de centenares de miles de trabajadores y anuncian la explosión social que se está incubando en las masas populares.

Organicemos la resistencia en Santa Cruz

Santa Cruz está atada a la suerte del país. Las privatizaciones han dejado miles de desocupados en Caleta Olivia. Los jóvenes no tienen trabajo ni posibilidad de conseguirlo. Los salarios están entre los más bajos del país, el subsidio del gas está nuevamente en peligro para el año

próximo. El grave accidente ocurrido en la obra del hospital es un anticipo de lo que les espera a los trabajadores cuando las empresas ya no tengan la responsabilidad civil en los accidentes de trabajo: como lo que importa es la ganancia, se desprecia la vida y las minas de Río Turbio, así como las obras y otros lugares de trabajo, pueden convertirse en trampas mortales para miles de compañeros.

La crisis de la Caja de Previsión provincial que el FUT sacó a luz en la Constituyente está al rojo vivo. Ya Kirchner ha vuelto a mentir hablando de los dos millones de dólares que tiene la Caja de pérdida, para ir creando el ambiente de su entrega y de la rebaja de los beneficios jubilatorios.

El clan Kirchner está explotando al Estado provincial como a una estancia, y la corrupción campea en todos los niveles del poder. Las estafas contra los municipios en Truncado, Las Heras y Caleta Olivia muestran que en este clan el bandidaje es la regla y no la excepción. La quiebra de Giobbi tendrá para el Banco Provincia tan graves consecuencias que en un país "normal" le costaría la cabeza al ministro de Economía y al gobierno. Lo de Tamel, lo de Buerba y ahora lo de Giobbi dejan al clan Kirchner **SIN LA MAS MINIMA AUTORIDAD MORAL PARA SEGUIR RECLAMANDO SACRIFICIOS A LA POBLACION.**

El gobierno oculta al pueblo todos sus manejos financieros y debe ser investigado.

El movimiento obrero de Santa Cruz está impedido de responder a tanta destrucción porque sus dirigentes tradicionales lo han abandonado a su suerte. No hay ni CGT ni organización que lo reemplace. Las dirigencias que encabezaron la Mar-

cha Federal están paralizadas por sus compromisos políticos con el Chacho Alvarez y Bordón, quienes recomiendan esperar al '95.

El FUT alerta que, por un lado, el '95 puede ser tarde, porque una cantidad de conquistas las van a borrar ANTES de que lleguen las elecciones, pero lo más importante es que todos los candidatos con posibilidades de ganar están comprometidos con la política de Cavallo o, a lo sumo, proponen hacer algún "retoque" para sostener lo esencial. **LAS ELECCIONES NO VAN A TRAER UNA SOLUCION PARA LOS TRABAJADORES.** El FUT se propone dar la lucha antes, durante y después de las elecciones para poner en pie a la clase trabajadora. Nuestra participación electoral sirve exclusivamente a este objetivo.

LOS TRABAJADORES NECESITAMOS UNA CENTRAL OBRERA INDEPENDIENTE. Para avanzar en este camino, el FUT ha convocado a un plenario de trabajadores bajo la consigna de retomar la Marcha Federal, la defensa de la Caja de Previsión y todas las reivindicaciones laborales y jubilatorias. Invitamos especialmente a todos aquellos que nos acompañaron en la campaña por la Caja durante el debate constitucional y a los que ven la necesidad de organizarnos para resistir la nueva ofensiva de este gobierno en crisis.

**El Presupuesto de Cavallo no debe pasar
Por un gran Plenario de Trabajadores**

**FRENTE DE UNIDAD
TRABAJADORA**

Se realizó la conferencia del FUT

El día 22 de octubre se realizó, en Río Gallegos, la conferencia provincial del FUT, con la asistencia de los compañeros de Caleta Olivia y Río Turbio. También participaron delegados del PO de Ushuaia y el compañero Rafael Santos, del Comité Nacional del PO.

La conferencia analizó la trascendente experiencia de la constituyente provincial y el éxito que significó su utilización como una tribuna de las posiciones revolucionarias. Nuestra bancada se convirtió, gracias a esto, en un instrumento de lucha de los trabajadores, en especial del movimiento por la defensa de la Caja de Previsión y de las conquistas jubilatorias.

Se destacó en el balance que, junto a la tarea parlamentaria, el FUT impulsó todas las expresiones de protesta popular que se desarrollaron en el período: Marcha Federal, paro del 2 de agosto, paros y movilizaciones de Río Turbio y la movilización por la rebaja del gas en Río Gallegos.

El análisis de situación política se centró en caracterizar el

freno impuesto por las burocracias del CTA y del MTA a las luchas populares, luego del paro del 2 de agosto, lo que ha permitido que el gobierno se atreviera a seguir adelante con iniciativas antipopulares tan serias como la reforma a la ley de accidentes o el proyecto de presupuesto nacional.

En Santa Cruz, las conquistas jubilatorias provinciales están en peligro, los "concesionarios" privados de la mina en Río Turbio intentan bajar el convenio laboral, los salarios están entre los más bajos del país, el subsidio al precio del gas corre riesgo de desaparecer y la desocupación bate récords, especialmente en Caleta Olivia.

En estas condiciones, la conferencia del FUT resolvió una tarea por demás ambiciosa: Reagrupar al activismo, organizando un gran plenario de trabajadores en defensa de las conquistas laborales y jubilatorias. Realizar un plenario en Río Gallegos, al cual estamos invitando a todos los que nos acompañaron en la campaña por la Caja y a todos los dirigentes y activistas interesados en

poner en pie a la clase obrera de Santa Cruz. Propondremos al plenario una campaña de denuncia y un plan de acción para defender la Caja de Previsión y motorizar los reclamos salariales, como parte de la construcción de una central obrera independiente en nuestra provincia.

Las demás resoluciones sobre estructuración de los círculos, carácter militante de la organización, formación política y colocación de la prensa, muestra el desarrollo del FUT con características propias de un partido revolucionario.

En momentos en que todas las fuerzas políticas de la provincia se han lanzado a la campaña electoral y a la componenda de un "Frente Cívico", el FUT se postula ante los trabajadores como una alternativa de organización y de lucha, subordinando su participación electoral a la tarea prioritaria y estratégica de poner en pie a los obreros como clase ante el gobierno y los patrones.

CORRESPONSAL

docentes

Se presentó la rosa en Río Gallegos

El gremio docente está paralizado desde hace tiempo. La presión de un presentismo que significa el 40% del sueldo de bolsillo, más la ofensiva antisindical del gobierno que eliminó las licencias gremiales de las filiales, no ha podido ser superada por el activismo. La directiva de la filial Gallegos (celestes) está completamente desmoralizada y carente de iniciativas prácticas. El cuerpo de delegados ha desaparecido. En especial en la ciudad, el paro del 2 de agosto se cumplió como paro interno, lo que marcó cierto reanimamiento, pero que al no ser balanceado de inmediato y no tener continuidad se desaprovechó.

Por otra parte, como un elemento adicional de presión, la ADOSAC tiene las cuentas embargadas por un juicio de Osplad, por cifras que comprometen por años los aportes gremiales. El juicio se inició cuando el control de la Osplad era ejercido por elementos ligados a Mary Sánchez, los que ahora comparten el directorio con el sector menemista.

El FUT ha tomado la convoca-

toria a las elecciones de delegados como un medio para agrupar al activismo independiente, en pos de retomar el reclamo salarial contra el presentismo y levantar un programa de lucha contra la ley federal y por la gestión popular de la educación.

Se ha presentado ya la lista con 13 titulares y 21 suplentes, en la que están incluidos compañeros de larga trayectoria y activistas que hacen su primera experiencia gremial. En los debates previos nuestra lista, que está encabezada por el compañero Mercado, le propuso la unidad a la lista N° 1, integrada por activistas independientes, en su mayoría de centroizquierda, pero este sector a último momento decidió no presentar su lista, con lo cual la elección se ha polarizado entre la celeste y la rosa.

El objetivo es convertir a esta incipiente lista Rosa en una escuela de lucha y de clasismo. Por de pronto se realizarán talleres docentes para impugnar la ley federal de educación y lanzaremos en las localidades el reclamo salarial.

MIGUEL

Autoconvocados

Por una Conferencia Nacional de la Izquierda

Un conjunto de organizaciones políticas **"autoconvocadas"** se acaba de dar el objetivo de **"aprobar el programa y decidir la posibilidad de una propuesta y candidaturas electorales"**. El documento de los autoconvocados propone establecer una **"verdadera oposición al plan de hambre y entrega de Menem-Cavallo"**, lo que significa reconocer que esa oposición no existe hoy, sea de parte de la CGT como de los **"opositores"** de la burocracia del CTA-MTA. Los autoconvocados, entre los que se encuentra el Partido Obrero, se diferencian de las variantes **"prolijas"**, es decir pro-Cavallo, como la que encabeza el Chacho Alvarez. En estas condiciones, aunque el documento no lo diga, se plantea la posibilidad de constituir un frente combativo y de izquierda.

Es evidente que en la intención de formar un frente está presente la enorme impasse en que se encuentran las masas, como consecuencia de la bancarrota de sus burocracias tradicionales, en momentos en que se agudizan las contradicciones del plan económico y en que podría producirse una quiebra de todo el esquema del gobierno. No se puede ignorar tampoco la fuerte desilusión que han provocado los pronunciamientos del **"Cavallo"** Alvarez entre la pequeña burguesía centroizquierdista y democratizante. Tampoco hay que desconocer el revés que han sufrido los sectores **"patrióticos"** y **"nacionalistas"** ante el anunciado pasaje de Rico al menemismo, impugnando una vez más las tesis que adjudican posibilidades revolucionarias a los caudillos militares, que para colmo salen de las entrañas del ejército videlista.

Autoconvocados

Comunicado de Prensa

El 22 de octubre sesionó en la sede del Congreso de los Trabajadores Argentinos (CTA) la segunda reunión de Autoconvocados en la que participaron alrededor de 150 dirigentes de partidos políticos, sindicales, estudiantiles y sociales.

Estuvieron presentes, entre otros, Juan Carlos Bejarán, del sindicato de Municipales de Jujuy; Genaro Cáceres, lista Verde de Municipales de Capital Federal; Otto Vargas (Ptp), Jorge E. Spilimbergo (Pin), Alberto González Arzac (Peronismo Verdadero), Juan Carlos Colella (Intransigencia Nacional); Roberto Guevara (Prt); Héctor Santarén (PC Nuestra Palabra Presente); Luis Zamora (Mst); Osvaldo Dorrego (PRISA); Luis Schmid (Movimiento por la Reconquista); Norberto Fornari (PC Corriente Marxista Leninista); Christian Rath (PO); Guidobono (Liga Socialista Revolucionaria); Mesa Frentista de Lanús y compañeros del Frente Grande de distintos distritos de la Capital Federal.

Participaron delegaciones de Santiago del Estero, Jujuy, Córdoba, La Pampa, Santa Fe, provincia de Buenos Aires, La Rioja y Capital Federal.

Se recibieron adhesiones del diputado nacional Ricardo Molinas y de Alejandro Olmos, entre otras.

Se designó una Mesa Coordinadora de las fuerzas políticas y sociales autoconvocadas que se abocará a:

1) Sobre la base de una verdadera oposición al plan de hambre y entrega de Menem-Cavallo y a las variantes prolijas de la UCR pactista y del Chacho Alvarez, elaborar un perfil político y una plataforma incorporando las propuestas aportadas en la reunión.

2) Entrevistar, con amplitud, a otras fuerzas políticas, sindicales, estudiantiles, cristianas, sociales que puedan compartir los objetivos de los autoconvocados.

3) Convocar a una nueva reunión nacional el 19 de noviembre próximo para aprobar el programa y decidir sobre la posibilidad de una propuesta y candidaturas electorales.

Firman: Moisés Fontela, Jorge E. Spilimbergo, Juan Carlos Colella, Roberto Guevara, Otto Vargas.

Sintomático del impulso de esta nueva tendencia frentista es la aparición de propuestas de programa, lo que indica el comienzo de una discusión. Una buena parte de las organizaciones autoconvocadas formaron el frente justicialista con Menem, en 1989, luego participaron de los procesos de formación del Frente del Sur y del Frente Grande, más tarde llamaron a votar en blanco en la Constituyente y en octubre pasado integraron un frente por el No en la provincia de Buenos Aires. Se trata de una evolución hacia la izquierda, dictada por el derrumbe de experiencias sucesivas, más que por una evolución en las ideas o los programas.

Contra el golpe de Cavallo

Aunque los autoconvocados forman parte, en su mayoría, de las organizaciones que luchan cotidianamente contra el gobierno y su política, es indudable que su planteo tiene una connotación fundamentalmente electoral. En el caso del Mst, para dar un ejemplo, ha hecho el eje de su política en la candidatura de Santillán, cuando el eje objetivo y real de la política del país pasa por la crisis del plan Cavallo, por el intento del gobierno de aplicar un golpe de estado financiero y por la creciente movilización popular, que puede convertirse en una confrontación general a corto plazo.

Una oposición **"verdadera"** al **"plan de hambre y entrega"** debería comenzar por convertir a la lucha contra el golpe de Cavallo y su Presupuesto '95, en una bandera de intensa agitación y movilización, reclamando incluso que se retome la Marcha Federal y se impulse un paro activo. En la última reunión de los autoconvocados estuvo presente una delegación de la CNEA, lo cual constituye un síntoma de la tendencia que se reclama a las organizaciones que allí se agrupan. Entendemos que la primera tarea que debemos encarar los autoconvocados es la organización de una manifestación contra el presupuesto 95 y por la expulsión de Cavallo y su enjuiciamiento penal y popular.

Por una Conferencia Nacional

No es suficiente que se forme un bloque de organizaciones, es necesario que sirva de reagrupamiento político para innumerables luchadores y trabajadores. Se trata de organizar un frente de lucha, que sirva como un factor de movilización.

Dentro de los autoconvocados, varias organizaciones postulan la formación de un **"frente patriótico"**, es decir que contemple las reivindicaciones de la burguesía nacional y por sobre todo que tenga a los representantes de ella en la dirección del frente. No ha servido de nada la experiencia con Menem y Rico, o antes con Isabelita y compañía. Aunque nos separa de estas organizaciones una caracterización diferente de la burguesía de los países atrasados y de la relación con ella de la clase obrera, lo que los autoconvocados deben resolver es si tendrán a su cabeza a las organizaciones que luchan y a sus representantes, o si entregarán el liderazgo del frente a los carteristas políticos, sean estos burgueses o **"pro-**

letarios".

No se puede desconocer que planea la posibilidad de que Solanas y el partido comunista pretendan entrar al nuevo frente, luego de su descomunal fracaso en el FG e incluso luego de haber votado la intervención a Santiago, votado la Constitución e integrado el bloque parlamentario con Bordón. Querrán hacerlo, no en calidad de militantes, sino con candidaturas aseguradas. En este caso no tendríamos un frente ni patriótico ni de izquierda sino de arribistas; bastaría que el frente fuera encabezado por luchadores, para tener un frente de izquierda, es decir un frente que lucha por las reivindicaciones antiimperialistas y sociales con los métodos propios de la lucha de clases.

La posibilidad de que un frente impulsado por los autoconvocados pueda transformarse en un fenómeno de masas, no depende de alquimias o combinaciones electorales, sino de una política común clara y combativa. Es altamente significativo que el retroceso del Frente Grande comenzara a partir del momento en que se pronunció en apoyo de Cavallo.

En las condiciones descriptas, consideramos como la variante más rica y favorable para un frente de izquierda que la discusión de su programa y la selección de sus candidatos tengan lugar por medio de asambleas y de una conferencia nacional, convocadas sobre la base de un acuerdo frentista de conjunto.

Comunicado de Orientación Socialista

Buenos Aires, octubre 31 de 1994

Ante una versión periodística que erróneamente menciona a la agrupación *Orientación Socialista* entre los participantes de las reuniones **"autoconvocadas"** del 3 de setiembre y el 22 de octubre, para una alternativa en torno a la candidatura presidencial de Carlos **"Perro"** Santillán, desmentimos dicha participación terminantemente.

De ningún modo desconocemos los méritos de Santillán como luchador gremial con respaldo de bases, pero no contribuiremos a parir un frente político con expresiones que reivindican a los carapintadas de Aldo Rico y Seineldín: Partido del Trabajo y del Pueblo, Movimiento Antiimperialista 2 de Abril, Patria y Socialismo, Movimiento por la Reconquista, etc.

Menos aún si a esas reuniones concurren, sin objeción alguna por parte de los asistentes, los propios militares carapintadas y golpistas. Tal el caso del Movimiento por la Reconquista del vicecomodoro (R) Horacio Ricciardelli, quien el 18 de enero de 1988 intervino en la toma del Aeroparque Metropolitano junto a sus pares Lavella, Puy y el comodoro (RE) Luis Estrella, en apoyo del levantamiento iniciado por Rico en el Regimiento de Infantería 4 de Monte Caseros.

De otro modo, como dijimos dos años atrás al fijar nuestra posición sobre el Frente del Sur, estaríamos robusteciendo la causa de los genocidas, facilitando su reinserción en la sociedad y pisoteando la memoria de miles de desaparecidos, asesinados y torturados por la pasada dictadura militar.

Ratificamos así una línea de conducta a la cual seguiremos ajustando nuestra brega.

Alberto de Renzis
Coordinador General

El 11/11

La Coordinadora de Secundarios convoca contra la ley federal de educación y el presupuesto 1995

El sábado 29 de octubre se reunió la Coordinadora de Estudiantes Secundarios. Participaron de ella 17 colegios de Capital y Provincia de Buenos Aires. Los delegados hicieron diversas denuncias de represión y contra un "operativo antidrogas" que se ha lanzado dentro de los colegios para perseguir e intimidar a los estudiantes.

Lo más importante fue que la Coordinadora tomó la resolución de hacer un gran acto estudiantil con la consigna "No al presupuesto que viene a aplicar la ley federal de Educación". Cuando Menem y Cavallo quisieron aplicar la "ley omnibus" que despedía a trabajadores y congelaba los salarios en Santiago del Estero, la gente salió masivamente a la calle

produciendo el Santiagueño. El proyecto de ley de presupuesto es lo mismo, pero a nivel nacional. La Coordinadora ha repudiado este presupuesto de Cavallo que ataca a los trabajadores y jóvenes, y ha resuelto movilizarse mediante este acto que se realizará el viernes 11 de Noviembre a las 18,30 horas en la Facultad de Ciencias Sociales, para que sea una tribuna de denuncia y esclarecimiento de los estudiantes, docentes y trabajadores.

La UJS se suma a esta campaña y llamamos a todos los centros de estudiantes y activistas a que se sumen activamente.

Nico
UJS Capital

Contra la Ley Federal de Educación y el presupuesto '95

Acto de la
Coordinadora de
Estudiantes Secundarios
Facultad de Cs. Sociales
Marcelo T. de Alvear 2230
11 de noviembre, 18,30 hs.

Elecciones en el Pellegrini Otra de Franja contra la izquierda

El 21 de octubre se realizaron las elecciones de Centro de Estudiantes entre la lista 1-FEP y la lista Convergencia (Franja Morada). Franja Morada llevó a cabo durante el año una política de desmovilización en el Centro, evitando impulsar cualquier lucha independiente y boicoteando el Cuerpo de Delegados, que es el único organismo en donde los estudiantes pueden participar y decidir. Franja transformó el Centro de Estudiantes del colegio en un "club", que a lo único que se dedica es a hacer torneos de fútbol y fiestas, pero que a la hora de organizar a los estudiantes para defender nuestros derechos no hacen nada; es así.

La Lista 1, en cambio, es la que todo el

año luchó por movilizar a los estudiantes frente a la parálisis absoluta de los radicales. Convocamos a la Marcha Federal y al paro activo del 2 de agosto; impulsamos con todo la Noche de los Lápices y la Marcha del 16 de Setiembre; la lucha por el juicio y castigo a los asesinos de Carrasco y contra el servicio militar.

Ante esto, la UJS vio la necesidad de expulsar a esta burocracia estudiantil del centro, para ganar el centro a una posición combativa y para que no sea un apéndice de Shuberoff. Es por eso que decidimos impulsar un frente entre la Lista 1 y el FEP (Frente de Estudiantes del Pellegrini). Si bien no ganamos el centro, estamos en pie de guerra. Los resultados fueron: Convergencia 1.031 votos y el frente Lista 1-FEP 551 votos.

La experiencia del Nacional Buenos Aires marca el camino. La Franja Morada es un cadáver. Allí lo hemos enterrado; sólo nos falta el Pellegrini.

GUSTAVO ORDUÑA
Consejero asesor del CECAP

Esteban Echeverría y Manuel Dorrego Expulsemos a los bandidos de la dictadura

El Esteban Echeverría de Hurlingham (así como el Manuel Dorrego, que funciona por la tarde y noche) son colegios con una larga tradición de lucha. Participó de la gran huelga general del 30 de mayo de 1969 ("cordobazo") y una cantidad de actuales militantes de distintos partidos de izquierda hicieron allí sus primeras experiencias políticas. Durante la dictadura militar, merced a las cesantías de docentes, se consolidó una camarilla que aún persiste y que pretende impedir la libre organización de la juventud. Para ello trata de digitar a los sucesivos centros de estudiantes que se han ido formando gracias al empuje del estudiantado. ¿Recordará el director Mondría cuando en 1969 quería un Club Colegial en lugar del Centro de Estudiantes? ¿Se parece esto a la directiva que impartió a "su" Lista Verde y Gris de dedicarse a pintar la escuela y organizar la biblioteca?

¿No es llamativo que los profesores que en la época de la dictadura acusaban a ciertos alumnos de "bichos colorados" y de "bolches", sigan aún en la escuela? ¿Recuerdan estos profesores y preceptores vitalicios que en 1987, padres, docentes y alumnos se tuvieron que movilizar debido a las amenazas pintadas contra los chicos del Centro de Estudiantes, y que hicieron un acto dentro de la escuela,

prohibido por el señor director?

En esta misma escuela, con muchos de los mismos profesores y preceptores, vuelve a ocurrir una vieja historia: un alumno del Esteban Echeverría y dos del Manuel Dorrego, todos militantes de sus Centros de Estudiantes y de la FES de Morón, fueron amenazados, seguidos, golpeados y hasta tajeados con navaja. Apenas conocida la agresión, los estudiantes y profesores expresaron su repudio en el acto (académico) de la Noche de los Lápices y a la semana siguiente, debido a que las amenazas siguieron, se organizó una sentada masiva de estudiantes, profesores y padres. Fue claro que las intimidaciones venían de adentro: en el acto de "La Noche", algunos chicos, sintiéndose perseguidos por la propia dirección del colegio, que dejó libre a uno de ellos, plantearon que "renunciaban al Centro". Al día siguiente, los agresores plantearon que "no bastaba que lo dijieran oralmente, que lo presentaran por escrito"...

Esto motivó la presentación de un pedido de informes ante las autoridades referido a la intervención directa de un profesor en la descalificación de las listas opositoras, a la existencia de "listas negras" de profesores tildados como "zurdos" y a expresiones de discriminación ideológica en estos colegios.

Como a un mes de presentado no hay respuesta oficial al reclamo, se plantea la necesidad de mantener la unidad de padres, docentes y alumnos para profundizar la lucha para expulsar de las escuelas a los elementos que intervienen directamente en la represión a la juventud y a los docentes.

Joaquín V. González Gran votación de la lista de izquierda

En las elecciones para el Centro de Estudiantes del Profesorado Joaquín V. González, realizadas el 11, 12 y 13 de octubre, se presentaron dos listas: la del Frente Grande (14) y la del Frente de Estudiantes en Lucha (4).

Los dirigentes del FG son menemistas reciclados que, junto a radicales y la Unidad Socialista, han venido codirigiendo el Centro en las dos últimas gestiones, y son, por lo tanto, corresponsables de la política de vaciamiento del CEINSP, de adaptación a las leyes educativas del menemismo y de macarteadas contra los activistas. La lista 22 de junio (radical-US) no se presentó pero cedió sus votos (Departamento de Inglés) al FG para enfrentar a la izquierda.

Como contracara de este contubernio, el FEL se conformó en un plenario abierto, al que concurren más de 50 estudiantes, y en el cual se votaron los lineamientos programáticos y la lista de candidatos. El plenario había sido convocado por la Comisión de Lucha, que tuvo un papel protagónico en las movilizaciones de todo este año (jubilación privada, proyecto de ley de enseñanza superior, movilización al Pizurno, Marcha Federal, etc.), y en la cual confluyen militantes del PO, del Mas e independientes de izquierda.

La campaña del FEL denunció el compromiso del FG con la política

"cavalliana", su alineamiento con la Constituyente reaccionaria y llamó a conformar un Centro para la lucha contra la Ley Federal de Educación, contra la Red Federal de formación docente continua, por la organización de un cuerpo de delegados y la soberanía de las Asambleas, por la elección de Juntas Departamentales a claustro único con paridad docente-estudiantil, por la gratuidad de la biblioteca, por la anulación de los exámenes de ingreso de algunos departamentos, etc.

Votaron 922 alumnos (un 50% del padrón). La lista del FG sacó el 60% (5 cargos) y el FEL más del 30% (casi 300 votos) y obtuvo 3 cargos. Esto significa un gran avance de la izquierda, que el año pasado había obtenido un solo cargo frente a 7 del bloque US-radical-frente grandista. Además, para la derrota de la izquierda fue decisivo el peso de los 400 votos del Departamento de Inglés, muy manejado por la rectora y algunos docentes contra la izquierda con argumentos macartistas.

En el Joaquín se está realizando una rica experiencia de frentismo de izquierda, que actúa de conjunto y plantea y debate públicamente sus diferencias, que convoca a asambleas y plenarios para tomar decisiones y que ha sido el motor de todas las últimas movilizaciones (actos relámpagos, peñoneros, movilizaciones internas y callejeras, etc.). Ahora, el FEL está discutiendo su participación en las elecciones de Consejo, que están previstas para la segunda semana de noviembre.

CARLOS, de Almagro

"Cuando los chicos se vincularon a la FES, comenzaron las agresiones"

Reportaje a Ana María Salvador, docente de Historia, con 23 años de antigüedad, del Manuel Dorrego.

PO- ¿Qué ocurrió con los chicos?
AM- Las amenazas y agresiones fueron en estos días, pero ya veníamos con intentos de división del Centro de Estudiantes del Dorrego, que no es oficialista, desde hace tres meses.

Yo fui tildada de "zurda" por un profesor, que instrumentaba ante los alumnos una lista de profesores con mi exclusión como asesora del Centro de Estudiantes. Además, amenazó a Marcelo (uno de los chicos agredidos) para que no se presentara como presidente. Finalmente, el

Centro se formó con 80% de votos a favor. Mientras los chicos se dedicaban a juntar dinero para los baños y la biblioteca o pintura no hubo problemas, pero cuando los chicos se vincularon con el proceso de organización de la FES de Morón, comenzaron los seguimientos, las amenazas y las agresiones.

PO- ¿Cuál es el objetivo de estas agresiones?
AM- Desmovilizar a los chicos. Los chicos manifestaron un crecimiento como grupo de jóvenes que se organiza para luchar. Los nostálgicos de la época represiva no pueden tolerar esta evolución.

Los chicos no militan más que en el seno del Centro de Estudiantes y en la FES. Pero molesta que los centros de estudiantes se conecten entre ellos.

Ser joven, para algunos, es un delito, es estar bajo sospecha.
PO- ¿Querés agregar algo más?
AM- Sí, aclarar que no milito ni milité en ningún partido político y acepto este reportaje para que se conozca lo que pasó en la escuela.

NORA BIAGGIO
28/10/94

¡Ultimo momento!

El sábado 29 por la noche, cuando el Frente de Lucha se encontraba festejando el triunfo en el Colegio, los compañeros fueron objeto de una provocación policial. El boliche en el cual se encontraba fue rodeado por 5 patrulleros, que dijeron haber concurrido por reclamos de la dueña del lugar. Lo cierto es que cuando el nuevo presidente del centro —Andrés Rieznik— se identificó como tal y reclamó contra la prepotencia represiva, fue sacado a los empujones y golpes y conducido con otro compañero de la lista —Mario Firmenich— a la comisaría 2ª. Allí volvió a ser amenazado y golpeado, hecho que fue constatado por la médica que se hizo presente ante la exigencia del compañero. Permaneció en la Comisaría durante varias horas y se le aplicó el edicto por "ebriedad", a pesar de que se encontraba perfectamente en sus cabales (¡la policía cree que sólo un borracho puede oponerse a sus manoseos, golpes e intimidaciones!).

Cuidado compañeros: hay que tomar en serio estas provocaciones. Es lo que han hecho los compañeros del Centro recién electos, que al cierre de esta edición, reclamaban junto a las autoridades del colegio, de la UBA y de la Federación Estudiantil, la exigencia al ministro del Inte-

Con la UJS a la cabeza

Triunfazo en el Colegio Nacional Buenos Aires

ción y la "joda", se transformó en combate consciente del FRENTE de LUCHA. Una política en la cual se viene empeñando desde hace mucho tiempo: la UJS del Colegio y de cuyo desarrollo queda también el registro de las propias elecciones: 40 votos cinco años atrás como Lista Naranja, 50 al año siguiente, ya como Frente de Izquierda 150 doce meses después, 300 en el 93 y ahora los casi mil votos del Frente de Lucha.

Este progreso fue el producto de una lucha sistemática por la movilización estudiantil y contra la gestión burocrática del Centro en manos de la Franja Morada y sus aliados. Fue la UJS la que impulsó la participación del Colegio en la "rebelión educativa" contra la nefasta Ley de Educación, en las manifestaciones contra la represión y en la Coordinadora de Colegios por la Unidad de los secundarios. Naturalmente se desprendió de todo esto la plataforma con la cual se formó el FRENTE DE LUCHA: EN DEFENSA DE LA EDUCACION PUBLICA LAICA Y GRATUITA, CONTRA

LA REPRESION Y LA PERSECUCION IDEOLOGICA, CONTRA EL AUTORITARISMO DE LA DIRECCION DEL COLEGIO, POR LA FORMACION DE UNA ORGANIZACION DE ESTUDIANTES SECUNDARIOS.

El giro político en el Buenos Aires es un anticipo del proceso político que está abierto a la escala de toda la Universidad, porque es la generación de los próximos universitarios. El "triumfazo" del Frente de Lucha es la maduración de un proceso político que prueba lo que puede lograr una política de organización y lucha consecuente, es decir, lo que no puede el oportunismo y el aparato: Franja Morada se apoya en una estructura de poder que va desde el control de la Universidad, pasando por el Rector y los propios funcionarios del colegio.

Allí donde el Frente de Lucha aparezca como resultado de un proceso similar, arrasará al frentismo barato y a cualquier aparato construido para frenar al movimiento estudiantil.

MARINA RIEZNIK

Provocación policial

rior de que se anule la aplicación del infame edicto y la investigación y castigo de los responsables

por los malos tratos y la golpiza policial.
¡Bravo!

Pronunciamientos contra la provocación

del Mariano Acosta

El Centro de Estudiantes del Mariano Acosta exige que se anule la aplicación del edicto policial al presidente del CENBA Andrés Rieznik y denunciemos la arbitrariedad que significan los edictos policiales mediante los cuales se maneja cotidianamente la policía.

Exigimos la investigación y el castigo a los responsables de la golpiza y maltratos que le impartió el personal policial ante la detención injusta.

CESMA
(Mariano Acosta)

del Centro de Estudiantes de Cs. Económicas

Reclamamos que se anule inmediatamente la aplicación del edicto policial por ebriedad al Presidente del Centro de Estudiantes del Colegio Nacional de

Buenos Aires, Andrés Rieznik, denunciemos la completa arbitrariedad de la medida y de la detención del compañero. Exigimos la investigación y el castigo a los responsables policiales que perpetraron la agresión y la golpiza a los estudiantes del CNBA.

Firman:

Fernando C. Moroni (Presidente CECE) • Daniel Saridis (Secr. General CECE) • Azubel Samuel Eduardo (Secr. Impresiones CECE) • Georgina Orieta (Consejera Directiva FCE., Franja Morada) • Sandra Sapir (Consejera Directiva FCE, Franja Morada) • Karina B. Cobos (Secr. Promoción CECE) • Martín Pogliano (Secr. de Extensión CECE) • Raul Sánchez (Secr. Académico, Agrupación Manuel Belgrano) • Verónica Cesa (Vocal CECE, Agrupación Manuel Belgrano)

Del Colegio Nacional Buenos Aires a toda la juventud

Victoria que abre una nueva etapa

En el Colegio Nacional de Buenos Aires, dependiente de la Universidad, el FRENTE DE LUCHA, impulsado por el activismo del colegio y la izquierda, con el **Partido Obrero** a la cabeza, acaba de derrotar a Franja Morada y al aparato de la UCR, que convirtió a la UBA en un feudo propio. El FRENTE DE LUCHA se impuso en las elecciones de Centro de Estudiantes, que forman parte de todo el actual proceso electoral en la Universidad y también en el Consejo Asesor del establecimiento, conquistando 2 de los 3 cargos del organismo. Con un porcentaje de casi el 50% de los votos y más de 900 votos, el apoyo masivo le permitió conquistar la mayoría absoluta de los 9 cargos del Centro. Frente a la rutina de los resultados "previsibles" y reiterativos en las facultades, lo que sucedió en el Buenos Aires constituye el signo de una nueva etapa de un giro político en la juventud, cuyo significado la Unión de Juventudes por el Socialismo (**Partido Obrero**) llama a considerar y debatir a todo el movimiento estudiantil.

Las consignas de la plataforma del FRENTE DE LUCHA del Buenos Aires, son extremadamente simples y claras: por la **educación laica, gratuita y pública, contra la represión policial a los jóvenes y la persecución ideológica, contra el autoritarismo en el colegio, por una organización única de todos los secundarios**. Esto significa que alrededor de las reivindicaciones fundamentales de la educación y la juventud se ha producido en uno de los colegios más importantes del país, una delimitación política que refleja la maduración de todo un sector del movimiento estudiantil.

El voto al FRENTE DE LUCHA con alcances masivos es el de la juventud que agotó la experiencia con quienes proclamándose antimenemistas y sinónimo de "democracia" y "educación pública", son los que repre-

sentan al partido del Punto Final, del "consenso" con la Ley menemista de Educación, clerical y privatista, del pacto por una Constitución completamente reaccionaria y antidemocrática; los que representan, en fin, a la oposición que posibilitó la reelección de este gobierno de saqueadores y entreguistas. Por eso los secundarios del Buenos Aires votaron por dirigentes que llaman a la organización independiente de la juventud, por los que llevaron al colegio al camino de la movilización contra la política del gobierno, de los que lucharon por impulsar la acción por el juicio y castigo a los asesinos de Carrasco y defendieron la unidad del movimiento estudiantil en la Coordinadora de Estudiantes Secundarios.

Atención: no es apenas una derrota del alfonsinismo, la otra parte de la oposición "trucha", el Frente Grande, liderado por Carlos "Cavallo" Alvarez, ni siquiera pudo hacer pie. Bastó que la izquierda — Partido Obrero — estableciera la base de un agrupamiento de masas, de lucha y se aplicara tenazmente a desenvolver esta propuesta, para llevarla al triunfo. Por eso el FRENTE DE IZQUIERDA, agrupación de la Unión de Juventudes por el Socialismo e independientes, debutó con 50 votos años atrás

para crecer año tras año hasta arrasar ahora en las elecciones recientes con su propuesta de frente de lucha. Es decir, no estamos ante una improvisación ni ante un acontecimiento inesperado.

Por eso, la divisoria de aguas que se ha producido en el Buenos Aires tiene un contenido muy claro: de un lado los partidos del régimen, los representantes políticos de la clase explotadora, los Bunge & Born, los Macri, los Citibank, los "privatizadores" y especuladores que ponen y sacan a los gobiernos — civiles o militares. Del otro lado, una política de unidad de la juventud en la lucha, junto a los trabajadores, para enfrentar a los que viven de la explotación del trabajo, de la opresión de la juventud y lucran con el hambre y la miseria social.

¿No es esto una lección para todo el movimiento estudiantil universitario, empujando por el callejón sin salida de la política de Franja Morada y la completa bancarrota del Frente Grande? ¿No es un llamado a toda la juventud a organizarse en forma independiente de las corrientes juveniles que siguen precisamente a los partidos cómplices del gobierno, y de su política educativa, del arancelamiento "consensuado" y de la privatización del sistema educativo?

La Unión de Juventudes por el Socialismo (**Partido Obrero**) tiene como objetivo el de concretar esta organización, para dotar a la juventud de un arma decisiva para luchar por sus derechos y libertades, por la educación, por un gobierno de trabajadores y el socialismo.

Una tarea que se nutre de la propia movilización de la juventud y de su maduración política, es decir, de procesos como el que ahora concretó con su gran triunfo el FRENTE DE IZQUIERDA del Colegio Nacional de Buenos Aires. A organizarnos con la Unión de Juventudes por el Socialismo.

Los cantos de la barra (los del Frente de Lucha)

Como no voy a ser
Franja Morada
papá es un industrial
mamá es profesional
y tengo un tío
carapintada.

Franja Morada ...
la escuela arancelada.

Me parece, me parece,
que el socialismo crece.

Luchar, vencer,
obreros al poder.

Obreros y estudiantes,
unidos adelante.

Mobilización en las Universidades

Un censo "pactado" entre los rectores y el gobierno

En varias universidades del país se está desarrollando un importante movimiento de resistencia al Censo Universitario que se desarrolla en la actualidad a nivel nacional. En la Facultad de Sociales de la UBA está planteado lisa y llanamente el boicot del mismo (ver recuadro), impuesto por el activismo y las corrientes de izquierda contra la oposición de Franja Morada y el Frente Grande. Sucede que bajo la apariencia inocente de un ejercicio estadístico, lo que se pretende es darle un carácter organizado a la política de arancelamiento, limitacionismo y privatización de la enseñanza superior.

Por ejemplo, uno de los rectores responsables por la encuesta —el de Comahue, Rodolfo Bohoslavsky— declaró que las preguntas respecto a "materias aprobadas durante 1993" apun-

ta a "evitar alumnos crónicos en nuestras casas de estudio ... porque sería una injusticia social" (Página 12, 20/10). Parece, enton-

ces, que lo "justo" es que sea excluido el estudiante que trabaja y se rompe el alma para poder avanzar como pueda en su for-

mación. Pues bien, los ítems 18 al 24 del mentado Censo están enteramente dedicados a indagar sobre las "fuentes de ingreso" del estu-

diante, con el inocultable propósito de "demostrar" su capacidad de pagar un arancel. Además, aunque se afirma que la encuesta es anónima, el Censo comienza... con la anotación de los datos del alumno y tiene además, un carácter compulsivo, puesto que quien no lo cumple queda imposibilitado de continuar normalmente sus estudios.

Entre los rectores "organizadores" se encuentra el de la UBA —Oscar Shuberoff—, pero el Censo, en realidad, está "coorganizado" en conjunto con la Subsecretaría de Política Universitaria, que dirige el "privatizador" Juan Carlos del Bello. La movilización docente-estudiantil tiene, entonces, un carácter objetivo muy claro: contra el pacto pro-arancel y antiuniversitario de los rectores radicales y el gobierno menemista.

Boicot al censo del arancel

El viernes 18 se realizó una asamblea estudiantil en la Facultad, en la cual se resolvió BOICOTEAR el CENSO universitario, denunciándolo como un operativo más general del Gobierno y el CIN por implementar el arancel y aprobar las leyes universitarias que están en el Congreso. La Asamblea resolvió:

1• Formar un comité de lucha pro boicot del Censo, destinado a impedir la realización del mismo.
2• Convocar a una sentada y Acto de Repudio para el viernes 4/11, con la quema de los formularios del Censo,

exigiendo el retiro inmediato del Congreso de los proyectos de leyes universitarias, tanto del gobierno como el de la dirección de la FUA y la Conadu.

3• Difundir estas resoluciones a través de un volante y afiche financiado por el Cecso.

4• Exigirles a la FUBA y la FUA la movilización contra el Censo y el boicot al mismo y la convocatoria al Acto de protesta del viernes 4/11. Que el Cecso, la Fuba y la FUA financien una solicitud en los diarios por estos puntos.

5• Exigir al Consejo Directivo de la

Facultad la inmediata suspensión del Censo y la entrega al Cecso y a la comisión pro boicot, de los censos realizados para su destrucción, así como la elevación al Consejo Superior de la UBA de este pedido.

MARTES 25 - 19 HORAS: TODOS AL CONSEJO DIRECTIVO VIERNES 4/11- ACTO DE PROTESTA CONTRA EL CENSO Y LAS LEYES UNIVERSITARIAS

CECSO
Centro de Estudiantes
de Ciencias Sociales

Respuesta a un impostor

Quién es quién en la CONADU

por GRACIELA MOLLE

En PO N° 430 informamos los resultados de la elección de la Mesa Ejecutiva Nacional de la CONADU, el gremio de los docentes universitarios, en la que el opositor (clasista) Frente Gremial Docente obtuvo 29 votos sobre un total de 80, adjudicándose las secretarías de Organización y de Derechos Humanos.

Tras las elecciones, el secretario de la Asociación de Docentes de la UBA, Daniel Ricci, ha salido a proclamar que el resultado obtenido por el Frente Gremial Docente se debió al apoyo de Del Bello, el secretario de Políticas Universitarias del Ministerio de Educación. En particular, "con los votos de Del Bello (el FGD) logró colocar 1 cargo más en la Mesa Ejecutiva de CONADU, Silvia Mansilla (Comahue) como titular y Graciela Molle (UBA) como suplente. Este voto menemista para que los compañeros del PO de la Naranja estén en la Mesa de CONADU, tal vez muestra quién es la verdadera oposición que le preocupa al Gobierno". Los "votos de Del Bello" serían los de los cinco delegados de la Universidad Tecnológica Nacional, tradicionales votantes del oficialismo de la CONADU al que ahora adhiere Ricci, y que en esta ocasión proclamaron ante el Congreso que luego de comparar los

programas habían decidido dar su voto al Frente Gremial Docente.

Comencemos por aclarar que, aun sin los cinco votos de la UTN, e incluso si esos votos hubieran ido para la lista oficialista Corriente Gremial Universitaria que apoya Daniel Ricci, el Frente Gremial Docente habría obtenido los dos cargos. Pero lo más curioso es que Ricci no demuestra su acusación ni señala que nunca le molestó la compañía de la delegación de la UTN, hasta que cambió su voto al Frente Gremial Docente, e inventa el curioso método de caracterizar a una lista a partir de quiénes la votan, al margen de su programa y de sus candidatos.

Pero el Frente Gremial no sólo sumó los votos de la UTN, sino que ya se había asegurado la segunda secretaría con el apoyo de la delegación completa de la Universidad de San Juan, detalle que Ricci no menciona porque le obligaría a explicar algunas cosas que debe preferir no recordar, pero para eso estamos nosotros...

La crisis de la Lista Verde

Daniel Ricci integró en los últimos dos años la lista Verde, agrupamiento que intervino en la anterior elección de Mesa de Conadu, en 1992, y que a lo largo de estos dos años sufrió un proceso de disgregación. Mientras un sector de la Verde acercó sus posiciones a

las del Frente Gremial Docente, otro, del que participa Ricci y los demás miembros de su lista en la UBA (Unidad y Protagonismo Docente), se fue armando al oficialismo. Esto se puso en evidencia en su apoyo a la reforma burocratizante de los estatutos de la CONADU y a la moción de la mayoría de la Mesa de negociar con el Ministerio una reivindicación salarial "realista", que envió el reclamo histórico del gremio de un salario basado en la canasta familiar al tacho de basura. Coincide también el bloque de Ricci en que la acción gremial debe tener como objetivo "impedir que Menem se vuelva a plebiscitar en el '95", subordinando la acción gremial a las supuestas necesidades electorales del Frente Grande. Es el bloque de quienes pretenden integrar a la CONADU al CTA, porque "el aislamiento y la falta de encuadre conspira contra la posibilidad de pensarnos como parte de un amplio movimiento opositor a la política gubernamental" (plataforma de la Corriente Gremial Universitaria). "De pensarnos", no de actuar, ni mucho menos de acabar con esa "política gubernamental".

Como resultado del proceso de diferenciación política, la Verde se desintegró: sus delegados de Rosario,

Mar del Plata y la UBA se integraron al oficialismo; San Juan dio su apoyo al Frente Gremial Docente, y los militantes "verdes" de Jujuy y Comahue se mantuvieron al margen de esta elección.

Un párrafo aparte merece el PTP. Esta corriente fue invitada por el Frente Gremial para constituir una lista en común, posibilidad que rechazaron, insistiendo hasta último momento en sus intentos por reconstituir a la Verde. Fracasada esta "misión imposible", algunos militantes optaron por la abstención, otros por el apoyo al Frente Gremial, y en la UBA se convirtieron en votantes de "la Corriente".

La cuestión es el programa

El Frente Gremial Docente —cuyos candidatos con filiación política son lo suficientemente "públicos" como para no inquietarse por la "publicidad" de Daniel Ricci— se estructuró para defender las reivindicaciones docentes, que la conducción de Koffman, continuada ahora por Molina, ha llevado a un empantanamiento total.

La Plataforma de "la Corriente" no formuló ninguna reivindicación concreta, salvo que por esto se entiendan vaguedades tales como "representar eficazmente a nuestros Compañeros; consolidar la organización gremial; establecer una

política de crecimiento institucional; coordinar esfuerzos con otras organizaciones que compartan los objetivos de un mejor salario, una mejor educación y salud para todos; generar una política de acumulación de fuerzas que nos permita incidir en el cambio de un sistema científico y tecnológico, puesto al servicio de la sociedad y la nación argentina; bregar por una Obra Social Unica...; mejor salario y estabilidad laboral...; perfeccionamiento académico y científico...".

Ricci dice que "desde la Corriente impulsamos en CONADU la Marcha Federal, la UNIDAD con los estudiantes junto a la FUA, con los demás trabajadores y que la CONADU se integre al CTA". Pero sólo el programa del Frente Gremial plantea concretamente: "Nos dirigimos a las direcciones sindicales que participaron de la Marcha Federal y el Paro del 2/8, al CTA y al MTA, convocándolos a poner en pie una Central Obrera independiente de toda política patronal, para terminar con la política de Menem-Cavallo y organizar la lucha por las reivindicaciones comunes a todos los asalariados. Mientras, la plataforma de la Corriente nos habla de "la posi-

Continúa en página 13

Rechazar el Presupuesto de Menem y Cavallo

El Congreso de ADUBA votó retomar la Marcha Federal

El Congreso de la Asociación de Docentes de la Universidad de Buenos Aires que sesionó el 13 de octubre de 1994, aprobó la siguiente propuesta a llevar a la CONADU, por unanimidad de los congresales presentes.

La continuidad de la ofensiva del gobierno contra la universidad pública y sus trabajadores, mediante el congelamiento salarial para el año 1995 y la inclusión de la descentralización salarial en el Proyecto de Presupuesto Nacional enviado al Congreso, son parte de una ofensiva más general contra el pueblo trabajador, que incluye:

- la privatización de la CNEA, porque el presu-

puesto del 95 convierte en ley el decreto de desmantelamiento y privatización;

- la drástica reducción de los becarios del CONICET y el no llamado a ingreso a carrera;

- la incorporación del PAMI al presupuesto público, sustrayéndole 500 millones de dólares;

- la rebaja de aportes jubilatorios patronales, que agravará el desfinanciamiento de las cajas estatales, de las obras sociales y el PAMI;

- la persecución previsional e impositiva contra los trabajadores autónomos;

- la disponibilidad de los empleados públicos para continuar con la política de ajuste;

- la eliminación del subsidio a los servicios públicos

(luz, gas) para los jubilados.

La continuidad de la política confiscatoria del gobierno contra la mayoría popular que construye el país con su trabajo está destinada a:

- financiar la política de subsidios a los grandes capitales: rebaja de aportes patronales jubilatorios y a las obras sociales; reintegros y subsidios a los exportadores; eliminación de impuestos directos, etc., mientras se incrementan impuestos regresivos como el IVA;

- garantizar el puntual pago de los intereses de la deuda pública a la usura nacional e internacional.

La Marcha Federal y el Paro nacional del 2 de agosto mostraron una vía para unificar la voluntad de lu-

Ultimo Momento

Conadu convoca al Congreso el 16/11

El Plenario de secretarios generales de CONADU, evaluando el alto acatamiento de los paros generales de los días 20, 25 y 26 de octubre en todas las universidades nacionales, resolvió continuar el plan de lucha que viene desarrollando el gremio en reclamo de aumento salarial, en contra del monto presupuestario previsto en la ley de presupuesto para las universidades nacionales, que incluye la descentralización salarial por universidad.

La segunda etapa del plan de lucha consistirá en paros activos los días 7, 15 y 16 de noviembre, y en una movilización nacional al Congreso el 16 de noviembre, cuando comience el tratamiento parlamentario de la ley de presupuesto.

cha que se expresa en la resistencia aislada de trabajadores y jubilados en todo el país. Se hace necesaria una iniciativa que dé continuidad a esa experiencia, para frenar la ofensiva del gobierno contra los trabajadores.

Proponemos que el Congreso de la CONADU haga

un llamado público al CTA, a la FUA y a todas las organizaciones obreras y populares que participaron de la Marcha Federal y el Paro del 2 de agosto, para organizar una gran marcha al Congreso en contra del proyecto de Ley de Presupuesto 1995 del menemismo, para impedir que se sancione.

Universidad Nacional del Comahue

El "arancelenso"

El CIN y Del Bello acordaron la realización de un "censo universitario" que evidentemente es la base informática para proceder al arancelamiento. Las planillas del citado "censo" investigan sobre el nivel de vida del estudiante, de sus padres y aun de sus abuelos (determinar si ha existido herencia de propiedades). También pregunta si el estudiante desarrolla alguna tarea remunerada.

Todo el objetivo del censo apunta a conocer la capacidad de pago del estudiantado y de su grupo familiar, y es por eso un "censo arancel", y como tal ha sido masivamente rechazado por los estudiantes de la Universidad Nacional del Comahue.

Una asamblea masiva en el asentamiento de General Roca (Derecho, Ciencias Sociales y Comunicación Social) votó, a propuesta de la UJS, la movilización contra el "censo".

Lo mismo han hecho los estudiantes de otras facultades, arrastrando a la Federación Universitaria del Comahue (dirigida por Franja Morada) a pronunciarse también contra el "censo", aunque la FUA ha solicitado al CIN la integración al comité censal.

Esta lucha en la UNC contra el "censo-arancel" se ha unificado con la de los docentes universitarios, en el marco de las jornadas votadas en la CONADU. En este sentido, cabe destacar que una

asamblea con más de 300 compañeros en Ciencias Económicas, invitó al gremio docente y al rector a polemizar sobre el carácter del censo.

La compañera Silvia Mansilla, de ADUNC (y recientemente electa en el Secretariado de la CONADU), denunció al censo como preparatorio del arancel y como un acuerdo entre el CIN y el gobierno. Esta denuncia y desenmascaramiento del CIN (organismo tras el cual se escuda el rector para cometer todas sus fechorías contra la Universidad), enfureció al rector, quien sacó a relucir el "enano fascista" y amenazó con iniciar acciones judiciales contra la compañera.

Esta reacción, típica del embaucador cuando se siente descubierto, es un claro indicio de que arancel y censo son una misma cosa. Es, además, un ataque políticamente dirigido contra el papel que Tribuna Docente y la UJS están cumpliendo en la Universidad, demostrando que este rector "centroizquierdista" (pro-Bordón) es un menemista rabioso.

Movilización

El pasado miércoles 26/10 se realizó la movilización votada por los estudiantes y a la cual también convocó el gremio docente, que ese día cumplía un paro de la CONADU.

Alrededor de 800 estudiantes, acompañados de docentes, se concentraron frente al rectorado y luego ingresaron a él. El rector no se encontraba, pero su secretario se comprometió a una audiencia para el día siguiente.

Esta presión sobre el rectorado es muy importante, porque éste hizo votar en el Consejo Superior la aplicación de sanciones para los estudiantes que no llenen el censo. Esta acción punitiva y extorsionadora del Consejo Superior (dominado por los amigos del rector), pone a la orden del día el pedido de renuncia de todos los consejeros que votaron esa medida, que apunta directamente contra los intereses de sus representados.

No es la primera vez que el Consejo Superior vota medidas abiertamente antidocentes o antiestudiantiles, actuando como un patrón. Los representantes de los claustros se erigen en verdugos de sus representados.

Esta es toda una lección política que ha quedado expuesta con suma claridad, una vez más, con el "censo".

Las agrupaciones estudiantiles que responden a los partidos patronales y que tienen consejeros superiores, votaron en bloque en favor de sancionar a los estudiantes.

El caso más demostrativo se dio en General Roca, donde la JUP tiene un consejero, el cual votó, incluso violando

el mandato de la masiva asamblea.

El "censo", quiere decir entonces, por la conducta misma de los representantes de quienes afirman que sólo es "estadístico", cumple una clara y definida finalidad política, que por su contenido no puede ser otro que el arancelamiento.

La actitud de cada agrupación ante el "censo" está determinada por su actitud general hacia la política educativa.

"Debuta" el Frente Grande

A pesar de que las cosas están claras, el Frente Grande ha lanzado su agrupación universitaria con una mariposa que afirma que "no se sabe cuál es el objetivo del censo".

El "censo-arancel" (el arancelenso) ha puesto a la orden del día la unidad de estudiantes y docentes, en un momento que a este ataque se le suman los proyectos de Ley de Educación Superior y de Financiamiento Universitario.

La movilización, las asambleas, etc., han demostrado que existe un terreno firme para la unidad y para librar una lucha común.

Cuando el año académico parecía que terminaba, se ha abierto la lucha. Hay que continuarla por el conjunto de los reclamos pendientes.

Partido de la Costa

Contra la privatización de ESEBA

En La Costa, por impulso del grupo FRENTE UNIDO DE TRABAJADORES (F.U.T.), se desarrolló una asamblea de delegados de todo el Partido de la Costa, del gremio de Luz y Fuerza de Mar del Plata; se coincidió en la necesidad de impulsar la lucha frontal contra la "privatización" y contra el "convenio" de la F.A.T.L. y F., buscando desarrollar la solidaridad de los trabajadores de todos los sectores (municipales, docentes, bancarios, etc.); además se votó sacar un petitorio donde se llama a enfrentar la privatización de la empresa y ponerla bajo el control de trabajadores y usuarios para evitar su vaciamiento y destrucción, además de exigir la efectivización de los contratados y el aumento de las plantas permanentes para garantizar un buen servicio.

Por una conferencia nacional de la izquierda

El FRENTE UNIDO DE TRABAJADORES DE LA COSTA, se reclama una herramienta para luchar y construir un partido revolucionario, es una confluencia de gente de izquierda y, preocupado por la construcción del partido mundial y nacional, le interesa discutir como confluencia en la construcción de una dirección revolucionaria, nacional; en relación a esto consideramos muy importante la prouesta del partido obrero de una Conferencia Nacional de Delegados para discutir el tema y nos proponemos discutirla e invitamos a todo aquel que le interese a discutirlo seriamente por la magnitud del problema y la necesidad imperiosa de superarlo.

JUAN-Las Toninas

VOTO EN BLANCO... nota a los compañeros de Patria Libre

Con abundante pirotecnia verbal, los compañeros de PL descargan su impugnación contra todos los candidatos que se presentan el 23 de octubre a la convención municipal, para llamar a votar en blanco...

Los argumentos para llamar al voto en blanco **son la mayor exaltación, nunca vista** (para alguien que se reclama de la izquierda) de la legislación burguesa (porque los compañeros, me tienen que conceder: Vivimos en un país no sólo capitalista, sino degradadamente capitalista, y la legislación, en gran parte heredada de las dictaduras, es rabiósamente capitalista...)

Los compañeros dicen que los gobernantes **no han respetado las leyes existentes**, y contra estas leyes roban al pueblo y matan a la juventud... Los compañeros no podrían defender las leyes existentes y a su vez explicarnos por qué está libre el asesino de Pablo, el policía Epulef, sino a través de la **impunidad que le da la ley** a su brazo armado que es la policía...

En realidad, el Estado capitalista, sus funcionarios, políticos y jueces no van a ser nunca tan torpes, ¡como lo reclama Patria Libre!, de poner en sus leyes una **habilitación expresa** para robarnos o matarnos; sin embargo, sus leyes e instituciones no dejarán por eso de **ser una maquinaria** de agresión institucional y legal contra los jóvenes y la población laboriosa (obviamente que también tienen algunas que nos **curan las heridas** para mantenernos útiles a la explotación, pero esto no cambia la esencia de la cuestión...).

Patria Libre es generosa a la hora de **exaltar "las virtudes"** de las leyes vigentes, las cuales, según los compañeros, permitirían, con el agregado de honestidad, ¡hacer todas las cosas que proponen todos los candidatos!, desde el gobierno de trabajadores que propone el Partido Obrero hasta la **"justicia social"** de los menemistas y el MPN...

Dicen lo señalado en un volante con la imagen del CHE, revolucionario que hizo de la mayor parte de su vida una **lucha teórica y práctica contra las leyes y la institucionalidad del capital**.

Pero con la orientación del volante de los compañeros, los hombres del PL debieran autorizar, por ejemplo, la aplicación del artículo 67 de la ley orgánica de la policía neuquina, votada por la Legislatura, que autoriza a detener impunemente a la juventud y a la población trabajadora; la ley federal de educación (también



Correo de Prensa Obrera

es una **ley vigente y existente!**; y así sucesivamente, cumplir con **honestidad** las leyes vigentes...

Patria Libre se pone a la altura de los gobernantes más conscientes de la burguesía... **Pone la defensa del orden** (eso es la ley) más allá de los hombres...

Después de 150 años de los geniales descubrimientos de CARLOS MARX sobre el carácter del Estado y las **"leyes del capital"**, ideas en que nos hemos inspirado **"todos los movimientos revolucionarios contra el orden capitalista"**, Patria Libre nos recomienda la **respetuosidad ante la ley** como **"solución a todos los males"**, eso sí, con honestidad...

No, compañeros, no podemos permitir tanta degradación de la teoría y de la historia en la izquierda...

En defensa de la memoria del CHE y de todos los revolucionarios, los compañeros de Patria Libre deben retractarse de este **panegírico de las leyes del Estado capitalista**.

Los que estuvimos en la primera línea de lucha contra la reforma antiobrera de Sobisch, en la movilización el día del paro del 2 de agosto y tantas otras luchas, los convocamos a **CONFORMAR UN FRENTE DE TRABAJADORES, DE LA JUVENTUD Y DE LA IZQUIERDA** para intervenir en **todas las luchas**, a no votar en blanco y sí a la lista 53; intervenir en la Constituyente en defensa de las necesidades más elementales de la juventud y la población trabajadora, para hacer saltar por los aires toda la legislación y política antiobrera y antipopulares, en el camino de construir un **gobierno propio**, que **no puede ser otro que un gobierno de trabajadores**.

COLEN GRANT (NEUQUÉN)

"Los derechos de la mujer"

Otra vez, la escuela secundaria de Villa Fiorito, que alberga a 640 alumnos, en su mayoría de la zona de Budge (Lomas de Zamora), la E.E.T. N° 8 (ex E.N.E.T N°2), es **"noticia"** ... esta vez, por la muerte de una alumna (5º año industrial) por meningitis, ocurrida el día 15/9/94.

Salud Pública **"no se hace cargo"** de la vacunación de los alumnos ... alegando que

como el virus de la meningitis muere en el aire **"no hay peligro"**... por lo tanto es **"responsabilidad de los padres"** vacunar a sus hijos.

Budge es un barrio obrero, con bajos recursos y mucha desocupación entre sus habitantes ... por lo pronto, a muchos padres nos es imposible contar con dinero (30 pesos cada dosis) para acceder a la vacuna... Si a esto agregamos que muchos tienen 2 ó 3 hijos para vacunar ...

A pocos metros de la E.E.T. N° 8, el gobierno de la provincia, en la persona de Chiche Duhalde, está construyendo una **"casa solidaria"**, con recursos del Ente Conurbano ... para promover a la mujer como **"jefa del hogar"**... Esta **"jefa del hogar"**, que tiene que ver morir a sus hijos... porque el gobierno **"no tiene dinero"** para hacerse **"cargo"** de la vacunación ... esta **"jefa del hogar"**, que una vez más **"asiste impotente"** al ver cómo el capitalismo les niega el derecho a la salud a sus hijos.

Lo que ocurre en la E.E.T. N° 8 de Fiorito es un **"real ejemplo"** de **"esclavitud y explotación"** a la que se ve sometida la mujer, por lo tanto también sus hijos, a quienes se les niega el derecho a estar vacunados ... **"privilegio"** del cual ... **"no puede gozar"** la clase obrera... ¿Y el Mst? ... Otra vez se llamó a silencio.

22/9/94

NORMA BUDGE-LOMAS

Sobre el Servicio Penitenciario

Compañeros:

No caigamos en el error de escuchar una sola campana, porque para poder decir como lo dice el compañero Oviedo, hay que tener conocimiento de causa y yo le puedo decir, lo que usted menciona, falta a la verdad.

1º) Atención médica tienen las 24 horas y hay infectólogos destinados a la atención de los internos con Sida (lo que no se dice es que la medicación generalmente la tiran).

2º) La requisa no es así como usted menciona.

3º) Tienen más de 7 horas para su recreación, hasta tienen visita íntima.

4º) Con respecto a la higiene, hago esta comparación. Si

usted come y tira todo el desperdicio dentro de su casa, teniendo dónde tirar, no espere que el vecino venga y lo limpie.

5º) Hay muchos niños que no tienen pan, pero los internos lo tienen y lo tiran a las ratas.

Así como esto, hay muchas cosas más para enumerar.

Pregunto si a alguien que delinque dentro de la sociedad hay que premiarlo (como hace este sistema) o castigarlo (y que pague lo cometido).

H. 22/10/94

Integrante del servicio penitenciario (Capital)

¿Las cloacas de Duhalde huelen mejor que las de Rousselot?

Antes de terminar su mandato, Juan Carlos Rousselot se apresta a brindar el último gran servicio a la patria contratista de Morón, es decir, a quienes en los últimos tres años han saqueado las finanzas municipales a través de un conjunto de **"privatizaciones"** y de **"contratos"** de obras públicas. Los Benito Roggio y compañía, junto a sus amigos de la camarilla gobernante, endeudaron a la comuna en más de 60 millones de dólares, hipotecando así el futuro de las barriadas obreras y de miles de pequeños comerciantes, para quienes los impuestos son moneda corriente.

Vaciadas las arcas municipales, la próxima víctima será directamente el bolsillo de los contribuyentes. Es que el **"plan cloacal"** se llevará adelante en la medida que los vecinos vayan pagando por adelantado, y si los vecinos o una parte de ellos no pueden pagar las obras, éstas se suspenderán, los que hayan pagado perderán su dinero, que pasará a manos de la contratista, que además seguramente será indemnizada por suspensión de obra. Las cuotas de la obra serán incorporadas en el impuesto municipal, **"garantizando"** el cobro para la contratista.

La última **"gran obra"** de la gestión de Rousselot no tiene desperdicio. El **"plan"** tiene como único objetivo enri-

quecer descomunamente a los pulpos amigos de la camarilla y atacar brutalmente la economía y el salario de las familias trabajadoras de Morón, con aumento de tasas por su puesta **"revalorización"** de la propiedad, además del pago de la obra. Por otra parte, las plantas mixtas **"blanquean"** a los envenenadores históricos del distrito, las industrias que arrojan sus tóxicos a los cursos de agua, como Cidec, Good Year, 3M, Tres Cruces, etc.

El gobierno de Rousselot está cercado por una serie de juicios por corrupción, presenta una comuna quebrada y tiene los días contados. Para un sector de capitalistas y en particular de la patria contratista, en primer lugar la que ha sido postergada de los grandes negociados, este gobierno no da garantías ni seguridad para seguir con el saqueo. Es por esto que quieren colocarse bajo el ala de Duhalde, su fondo del conurbano bonaerense y sus créditos del BID y el Banco Mundial. Esto explica que una serie de **"entidades intermedias"**, sociedades de fomento, comerciantes e industriales de Hurlingham y Morón, han manifestado su desacuerdo con el **"plan"**, adhiriendo como alternativa al **"plan cloacal global"** del gobierno de Duhalde, financiado por el BID.

Para los vecinos se trata del mismo perro con distinto collar, ya que las obras en cualquiera de los casos serán financiadas enteramente por ellos y sin ninguna seguridad de que sean terminadas. Si las cloacas de Rousselot huelen mal, las de Duhalde ya han comenzado a emanar olores.

Casualmente, estos críticos de Rousselot son partidarios de la división del distrito de Morón, con lo cual se asegurarían el manejo de una parte del aparato estatal para sus negociados. Los capitalistas, sus políticos y hasta los distritos se dividen por los negociados y el saqueo.

Un plan de cloacas y agua corriente para todo Morón, financiado enteramente por la municipalidad, bajo control de los trabajadores y a través de impuestos progresivos a los grandes capitalistas de la zona, que han envenenado por décadas los cursos de agua, es la única alternativa a toda la cloaca rousselotista.

ANTONIO MAZZIERI
MORÓN, 31/10/94

Elecciones estudiantiles en La Plata y la UBA Listas por el Frente de Izquierda

La Unión de Juventudes por el Socialismo (Partido Obrero) y la JS del MST, resolvieron "constituir listas en común en las elecciones de Centro de la UBA y de la UNLP, en la perspectiva de luchar por un FRENTE DE IZQUIERDA, para enfrentar la política oficial del menemismo de liquidación de la universidad pública, arancelamiento y privatización de todo el sistema educativo; esto como parte de la línea general de entrega y de aplicación de los planes del imperialismo y el FMI". Se trata —plantea el acuerdo— de una tarea en la que "fracasó completamente la actual dirección del movimiento estudiantil (Franja Morada), que ha llegado al extremo de publicar un proyecto propio de ley que legitima la enseñanza privada, abole la autonomía y establece un sistema totalitario de gobierno del conjunto de la enseñanza superior. El Frente Grande, adherido tempranamente a los planteos de Cavallo y la miseria social de la 'convertibilidad', se pinchó como alternativa de la militancia estudiantil".

El llamamiento indica en consecuencia que "pugnamos por un reagrupamiento de la izquierda y el activismo para bregar por la unidad obrero-estudiantil. El santiagueño, la Marcha Federal y el paro del 2 de agosto son ejemplos de lucha contra el gobierno de Menem. Llamamos a continuar y reforzar esta perspectiva de lucha, quebrada por las direcciones burocráticas. Planteamos una alternativa independiente de la 'oposición' que pacta y encubre al gobierno menemista —UCR, Frente Gran-

de, Modin. Convocamos a luchar, entonces, por la siguiente plataforma de reivindicaciones:

a) En defensa de la educación pública, única, gratuita y laica: derogación de la nefasta Ley Federal de Educación y retiro del proyecto de Ley de Enseñanza Superior que se encuentra en el Parlamento, así como de los proyectos complementarios sobre "régimen económico-financiero" y del decreto sobre "incompatibilidades" para el despido de docentes.

b) Triplicación inmediata del presupuesto bajo control estudiantil docente... Que se financie con los fondos provenientes del desconocimiento de la deuda externa e interna con el capital financiero y de un

impuesto confiscatorio al gran capital.

c) No al arancel, ni a las tasas, contribuciones o impuestos a la clase media y los trabajadores. Abolición de los posgrados pagos y fondos para su financiamiento. Eliminación de los aranceles por exámenes y trámites administrativos.

d) Por la vigencia plena e integral del ingreso irrestricto... No al limitacionismo... Control estudiantil de los mecanismos de evaluación.

e) Derogar la legislación que permite otorgar títulos habilitantes a las Universidades Privadas. Investigación de sus activos, propiedades y funcionamiento. Nacionalización de los establecimientos y total separación de la Iglesia de las tareas de formación educativa.

f) No a la privatización de la Universidad. Fuera los monopolios capitalistas de la educación. Abajo el secreto comercial y de las patentes que impiden el acceso a la investigación y a la tecnología de la gran empresa. Ningún subsidio para la utilización de los recursos de la Universidad por parte de los monopolios capitalistas.

g) Defensa de la autonomía y el cogobierno: no a la votación por "claustros", vigencia del principio del sufragio universal, paridad estudiantil docente en los organismos directivos. Integración de los auxiliares docentes en el claustro de profesores. Concursos de oposición y antecedentes con tribunales integrados democráticamente por docentes y alumnos.

h) Aumento salarial para los docentes. Media canasta familiar para el cargo testigo. Aumento de los cargos de dedicación exclusiva. Fuera los premios, la aplicación de la "flexibilidad laboral", los pagos en negro y la abolición del escalafón docente.

i) Por la unidad del movimiento universitario con los trabajadores. Por organizaciones sindicales fundadas en el funcionamiento por Asambleas y Cuerpos de Delegados, cargos elegibles y revocables, por la independencia política del movimiento universitario. Por un Congreso de Bases de la FUA y CONADU para votar un plan de lucha único. Por la unidad docente estudiantil y junto al movimiento de lucha de los trabajadores y explotados.

Respuesta de la UJS al Pts y al Mas

Frentes derechistas, no

Luego de varias semanas de hacerse los otarios sobre la formación de un frente de izquierda planteado por la Unión de Juventudes por el Socialismo (Partido Obrero) y de llamar a concretar un frente "sin dilaciones" cuando el Mst y el PO llamaban a concretar un frente en la UBA (al cual se sumó el Mas en Ciencias Económicas); luego de plantear una serie de formulaciones vagas y populacheras ("universidad del pueblo") e inclusive derechistas ("repudio a Aristide") y considerar a Cedrás como parte del "campo nacional" (lo cual puede decirse alegremente por estos pagos, pero significaría ser linchado por el pueblo en Haití); luego de todo esto, el Pts enganchó al Mas para firmar un "llamamiento" por "otro frente", esto con el único propósito de romper el existente y

confundir todo lo que se pueda.

Para que el bochorno sea completo, se urge al Mst y al PO a pronunciarse sobre tal "llamamiento": es lo que habíamos hecho... dos semanas atrás, rechazándolo precisamente por su carácter oportunista y derechista.

En verdad, el planteo de "programa" del mentado "llamamiento" es un verdadero cocoliche. Por ejemplo, no incluye la consigna "Fuera Menem-Cavallo", pero en cambio dice que hay que combatir "la política" y "el plan económico" — el "modelo de ajuste", según insisten en sus volantes—, etc., lo cual significa que simplemente se quiere corregir el rumbo del gobierno y de la burguesía. Que no se trata de un error irreflexivo o de redacción lo prueba que esta observación ya se la hicimos casi

un año atrás y por escrito. Recordemos que entonces no querían plantear Fuera Menem sino... Fuera Castro.

En medio del cambalache, la novedad es que en el programa, el Pts y el Mas se pronuncian por la "dictadura del proletariado". Eso sí, con ciertas condiciones, lo que significa que en otras condiciones la repudiarían. Las condiciones del llamamiento Pts-Mas son: que sea la de la "autoorganización de la clase obrera", "la de los consejos obreros", etc.; es decir, que denuncian la dictadura del partido bolchevique en el 17 y adoptan las posiciones de los que bregaban por un gobierno con todos los partidos reformistas de la época. Es decir, son bolcheviques anarcosindicalistas a tono con la consigna centroizquierdista que heredaron del viejo Mas: "socialismo con democracia", o sea, socialismo burgués, exactamente lo opuesto a la dictadura del proletariado.

¿Otra prueba? En la Facultad de Psicología, el Pts —En Clave Roja— presenta su "alternativa" en estos términos: "o la pasividad, el dogmatismo reiterativo... el rol del psicólogo como adaptador... o una posibilidad dentro del campo teórico de cuestionar y cuestionarse, de criticar y explorar una perspectiva de psicología como herramienta de lucha por la liberación...". Típico "bolchevique light", limitado a "posibilidades dentro del campo teórico" para "explorar" la "psicología" como "herramienta de liberación". Pero lo que vale para la psicología, vale para la sociología, filosofía, antropología, historia, matemáticas, ingeniería, física, arquitectura, etc. La "liberación" no es un problema de la psicología ni de cualquier otra ciencia. Gente con más sentido común que el Pts— aunque no se diga marxista— ya sabe que los adelantos de la física

atómica, por ejemplo, pueden liberar a la humanidad o provocar una catástrofe bélica nuclear. La fórmula de "ciencia para la liberación" es un viejísimo planteo también populachero de décadas pasadas de toda tendencia nac and pop, naturalmente opuesta a liberar la ciencia mediante la revolución proletaria y socialista. El Pts le agrega su propio condimento derechista: "en el campo teórico", una definición puramente ideológica porque hace 150 años ya Marx planteó la necesidad de pasar del "arma de la crítica" (teoría) a la "crítica de las armas" (práctica).

Pero, ¿se podía esperar otra cosa que este cambalache académico y típicamente centroizquierdista de un partido que propuso a la UJS en mayo pasado armar un frente de juventudes ni más ni menos que "revolucionario" para "exigirles a los dirigentes de la centroizquierda que sean consecuentes con el perfil que dicen representar"? El Mas, ¿concluirá por desaparecer, aceptando estas tonterías? Detrás de la supuesta ortodoxia bolchevique no hay más que política derechista: no olvidar que el Pts proclamó con "orgullo" que no había participado de ninguna de las marchas de los jubilados (más de 100); hace años que "repudia" todos los actos del 1º de Mayo y llama a quedarse en casa el Día Internacional de los Trabajadores, y acaba de concluir, en el reciente plebiscito de la provincia de Buenos Aires, con una posición votoblanquista en favor de Duhalde.

Viene de página 10

bilidad de pensarnos como parte de un amplio movimiento opositor" (Plataforma).

La UNIDAD con los estudiantes que proclama "la Corriente" es la unidad con la cúpula de la FUA, para redactar proyectos trasnochados como el proyecto de Ley FUA-CONADU, que se encuadra en la Ley Federal de Educación privatista y clerical, legitima a las universidades privadas, es tan reglamentarista como el del gobierno, también liquida la autonomía universitaria e introduce la evaluación en un indisimulado esfuerzo de adaptación a la exigencia del Ministerio, y refuerza la política salarial vigente al

Quién es quién ...

establecer un incremento presupuestario escalonado que legalizaría por años la miseria salarial de los docentes y la penuria presupuestaria de las universidades nacionales. Por el contrario, el Frente Gremial Docente "se propone unir al movimiento estudiantil, docente y no docente, para que se retiren del Congreso todos los proyectos de ley de educación superior y para organizar, tras la derrota del gobierno, el debate docente, estudiantil y no docente en pos de un proyecto que pueda ser bandera de lucha de la comunidad educativa".

Sólo el Frente Gremial Docente plantea la derogación de la Ley Federal de Edu-

cación y la defensa de un "sistema de educación pública único, gratuito, integralmente financiado por el Estado en todos sus niveles, incluido el posgrado, laico y científico".

En suma, los votos para el Frente Gremial han sido para una lista que plasmó tanto en su plataforma como en la trayectoria de sus miembros, una línea de resistencia a la burocratización de la CONADU, a la adaptación de su conducción a la política del CIN y del Ministerio, y la defensa permanente de las reivindicaciones de los trabajadores docentes. No por casualidad, es la lista que puso en pie la izquierda.

Rosario

• Viernes 4/11, 19 hs. Defender la Caja y las conquistas. Habla Christian Rath en San Luis 1765

• Viernes 11/11, 19 hs. Ley Federal y Pacto Educativo. Habla Graciela Molle en Facultad de Humanidades

**El Pts
y Haití**

“La vida por Cedrás ...”

por LUIS OVIEDO

El Pts pretende ser el partido de la “extrema izquierda” en la Argentina, pero el único extremo al que ha logrado llegar es al ridículo y a la desverguenza política.

Esto está ampliamente demostrado por un largo artículo referido a “la política del Partido Obrero sobre Haití” que “debemos” a la pluma de Juan Chingo (*Rebelión*, N° 61, 19/10, de donde se extraen todas las citas), el cual no tiene el objeto de discutir las posiciones políticas del PO, sino “hacer barullo” para ocultar la política del Pts de defensa incondicional de la dictadura de Cedrás (a la que los “pts” conciben como la encarnación de la soberanía nacional haitiana) y, por sobre todo, evitar responder a la denuncia del apoyo del Pts a Duhalde en el plebiscito bonaerense.

El PO fue el único que no se movilizó ... en apoyo a la dictadura

El Pts comienza su “crítica” con lo que cree es un “argumento fuerte”. El PO, dice, “Tiene el ‘mérito’ y el ‘orgullo’ de ser la única corriente que se reivindica del trotskismo argentino (aclaremos para conocimiento del Pts que el PO no se reivindica del trotskismo argentino sino del trotskismo a secas) que no participó de ninguna de las acciones que se hicieron contra la agresión yanqui a la isla y por el no envío de tropas argentinas”. Pero calificar de “acciones” a las murguitas desordenadas que armaron los grupos morenistas ocasionalmente, es un verdadero despropósito. Lo que los hijos de Saddam Husein y partidarios de la “jubilación privada” pretenden ocultar con sus “acciones”, es el apoyo político a la dictadura de Cedrás, a la que el Mas, alineado con el Pts y el Mst, presentó como “dispuesta a defender sus intereses incluso al costo de un enfrentamiento con el imperialismo”. El apoyo a Cedrás ha ido más lejos que el planteo de que Saddam Husein estaba dispuesto a hacer la revolución proletaria (*Prensa Obrera*, N° 325, 22/3/91), esto porque Cedrás era un agente directo de la CIA, lo que no ocurriría con el líder de Irak. Al negarse a levantar el planteo de “abajo la dictadura”, junto al de “fuera yanquis”, las marchas se convirtieron, por voluntad de sus convocantes, en manifestaciones de apoyo político al régimen “tonton macoute”... que negoció con el imperialismo el desembarco de las tropas en Haití. Una marcha en apoyo a la dictadura que le abre las puertas a un desembarco de los “marines”, no es una “acción contra la agresión imperialista”.

El PO ha tenido el orgullo, sin comillas, de ser “la única corriente que se reivindica del trotskismo”, en la Argen-

tina, que impulsó una campaña de agitación política contra la agresión yanqui y contra la dictadura y que mantuvo esta campaña cuando los morenistas (y el Pts) dejaron de hablar de Haití porque pensaron que la invasión no se iba a producir. El PO declaró que la invasión era inminente (*Prensa Obrera*, N° 425, 10/8/94) cuando los morenistas habían dejado de hablar de ella.

¿Qué es la política revolucionaria para Haití?

“La base de la capitulación del PO al clintonismo —pontifica el Pts— está en su subordinación a la democracia burguesa, en darle a ésta un valor absoluto por encima del carácter de semicolonias de Haití, y de esta manera disolver la oposición entre naciones oprimidas y naciones oprimidas en el concepto abstracto de la democracia en general”.

¿De dónde saca semejante pavada el democratizante Pts, que cuando critica a la democracia se limita a copiar servilmente lo que el PO viene escribiendo desde hace más de una década, cuando los morenistas hablaban de “revolución democrática”?

Para el Pts, la prueba de su despropósito estaría en que el PO “siguió levantando la consigna de ‘por el respeto a la soberanía del pueblo haitiano: regreso incondicional de Aristide a la presidencia’, cuando justamente este personero pro-yanqui estaba entregando dicha soberanía a Mr. Clinton”. La conclusión necesaria e inevitable de esta “crítica” es que la política revolucionaria en Haití debería, para el Pts, repudiar y desconocer la soberanía popular, revelando así un agudo acuerdo de principios con la dictadura. Al intentar rechazar la democracia burguesa, el Pts tira a la basura al mismo tiempo las consignas democráticas.

¿No es ésta una prueba de que no ha entendido una jota de la crítica al régimen burgués democrático?

Para el Pts, el retorno de Aristide no era una “reivindicación nacional” de las masas haitianas ... Esto demuestra que el Pts está en el limbo y que no entendió que la gran maniobra del imperialismo fue apropiarse de esta reivindicación nacional, condicionando el regreso de Aristide a la preservación del ejército y del Estado. Sólo el PO opuso al regreso condicionado de Aristide, que planteó el imperialismo, el regreso sin condiciones y, contra la intervención imperialista, el planteo del derrocamiento de la dictadura.

El imperialismo norteamericano, dijimos hace un año, ha tomado (ja su manera y para sus propios fines!) la reivindicación nacional del retorno de Aristide. Está claro, y también lo dijimos desde un principio, que en manos del imperialismo esa reivindicación nacional se convertía

en anti-nacional, pero no porque, como pretende el Pts, estuviera dirigida a terminar con la dictadura, sino porque, por el contrario, “las consignas del retorno de Aristide y el retiro de los militares se convirtieron en una vía para evitar el derrocamiento revolucionario de la dictadura”.

“Los revolucionarios haitianos tendrían, para decirlo de alguna manera, que tratar de derrocar a Cedrás y compañía —dijimos hace más de un año— antes que lleguen los marines trayendo, quizás, a Aristide ... Esto para que no les ocurra lo que a los cubanos en 1898, cuando los yanquis llegaron antes que los cubanos expulsaran al gobierno colonial español” (*Prensa Obrera*, N° 405, 28/10/94).

El reclamo que tanto espanta al Pts, el “retorno incondicional de Aristide”—es decir, sin pactos, ni garantías, ni acuerdos de la Isla de los Gobernadores— (no el apoyo incondicional al retorno de Aristide) apuntaba, precisamente, a oponer a las masas, no sólo a la dictadura, sino también al imperialismo “democrático”, que quería la invasión para salvar a los golpistas y a las Fuerzas Armadas, es decir, a la dictadura. Al plantear el derrocamiento de la dictadura, el PO “capituló” ante Clinton de la misma manera que los bolcheviques “capitularon” ante el imperialismo alemán al derrocar a Kerenski, y de igual modo que Trotsky “capituló” ante el imperialismo hitleriano-japonés al defender el derrocamiento de Stalin en el curso de una agresión del imperialismo, para mejor defender al Estado soviético.

Haití y Malvinas.

Después de explicarnos que “el imperialismo es la reacción en toda la línea”, el Pts afirma que “como en la guerra de las Malvinas, los trotskistas diferenciamos entre opresores y oprimidos”.

Lamentablemente, el Pts convierte en una conclusión lo que no es más que el punto de partida de una posición revolucionaria. Porque, ¿quién es el oprimido: Galtieri, o la Argentina que lucha contra Galtieri; Cedrás, o el Haití masacrado por Cedrás? Para el Pts y los morenistas en general, la nación oprimida es su gobierno oficial, no el conjunto de sus clases sociales y, fundamentalmente, su mayoría explotada. No defienden a Argentina y a Haití contra los imperialismos inglés o yanqui, sino a sus dictaduras — las cuales son cómplices de esos imperialismos, nunca podrán derrotarlos, lo que sólo se obtendrá si se los derroca.

La “polémica” del Pts es una chicana, en especial es una cortina de humo de su apoyo a Duhalde, pero no es una chicana lo que esa chicana revela: el más

abyecto nacional-socialismo o nacional-trotskismo, es decir, el nacionalismo encubierto con fraseología trotskista.

“Para el PO, insiste el Pts, la reivindicación nacional del pueblo haitiano es sólo la ‘democracia’ y no la liberación nacional del imperialismo, que junto a la resolución de la cuestión agraria y urbana constituyen las tareas democráticas estructurales de la revolución haitiana ...”. Agotados los recursos polémicos, el Pts recurre a su más exquisita arma ideológica, la mentira lisa y llana: refutando al Mas, *Prensa Obrera* (N° 407, 24/11/93) señaló hace casi un año que “la independencia nacional de Haití significa concretamente: confiscación de capitalistas y terratenientes; unidad de los países del Caribe contra el imperialismo; gobierno propio —que sólo podrá ser un gobierno de obreros y campesinos”. La impostura es aún más completa si se considera que quienes nos acusan de “darle a la democracia un valor absoluto”, aún reivindican al Frepu ... es decir, a la “democracia con justicia social”.

El Pts no debate con el PO ni intenta refutar sus posiciones; simplemente quiere disipar su condición de agente de Duhalde, con maniobras distraccionistas.

La vida por Cedrás

En la Guerra del Golfo, el Pts planteó que Saddam Husein podía encabezar la revolución proletaria en Irak. Evidentemente, la visión de tropas de desembarco, helicópteros y portaviones nubla completamente a nuestros “polemistas” ... que en Haití han vuelto a repetir el mismo absurdo. Exactamente, para el Pts, Cedrás y la dictadura de las FF.AA. y los “atachés”, la oligarquía y buena parte del imperialismo, serían nada menos que la reencarnación más excelsa de la soberanía y la independencia nacional contra el imperialismo.

Quien piense que exageramos, escuche al propio Pts: “la restitución de Aristide (es) simplemente la restauración del estatuto colonial para Haití”. Como cualquiera puede darse cuenta, sólo es posible restaurar algo que ha existido antes pero no existe en la actualidad: textualmente, el Pts nos está diciendo que la dictadura de Cedrás liquidó el carácter colonial de Haití, lo que la convierte en la expresión más avanzada de la lucha antiimperialista del continente. Pero lo único que liquidó la dictadura —ante nuestro pesado silencio— es a miles y miles de explotados haitianos.

Que esta barbaridad no es un desliz lo revela otro artículo, aparecido en *Rebelión* N° 58, que sostiene que la caída de la dictadura ha llevado a las masas a “la pérdida del mínimo derecho democrático que les quedaba: la soberanía

nacional”. ¿No es ridículo, compañero lector? Para el Pts, la dictadura había expulsado al imperialismo de Haití ... Cedrás era el único gobernante independiente de América.

El Pts ni sabe donde se ha metido. El mismo Chingo afirma que “las tareas democráticas estructurales de la revolución haitiana ... como explica la teoría de la Revolución Permanente, sólo pueden consumarse con el proletariado como caudillo de la nación, y ejerciendo su dictadura”. ¿Cómo se compatibiliza esta afirmación con la anterior, de que la dictadura de Cedrás habría podido acometer y cumplir una de las tareas democráticas “estructurales” de la revolución haitiana, la “soberanía nacional”? Cuando llegan a este punto, los “trotskistas” del Pts descubren que Cedrás no sólo es el adalid continental de la lucha antiimperialista sino, quizás, algo más. Escuchemos al Pts: “No otra cosa que la reimplantación de un régimen burgués era la propuesta del PO”. Otra vez: sólo puede ser reimplantado algo que previamente ha sido extraído de la tierra, en este caso el régimen burgués. Decir que el régimen burgués fue “reimplantado” por Aristide y los yanquis equivale a colocar a Cedrás como el portaestandarte de la revolución socialista en América Latina.

El Pts no tiene empacho en sostener que la sustitución negociada del régimen de Cedrás por Aristide constituye nada menos que “la derrota más importante que han sufrido las masas latinoamericanas”. Curiosa gente deben ser los explotados haitianos, que celebraron en las calles su propia “derrota” y que, ante el rumor de un nuevo golpe, salieron a la calle armados de palos y machetes para reventar a los “atachés”. Este hecho, que el Pts omite a lo largo de todo su “análisis”, debería llevarlo a la conclusión de que las masas haitianas son, simplemente, contrarrevolucionarias.

Con su “derrota de las masas”, el Pts da por “cerrada” la crisis haitiana, precisamente cuando —como afirmamos en nuestro último *Prensa Obrera*— “la implantación de la ‘democracia’ parece reclamar una nueva crisis y un baño de sangre ... (que) afectará duramente ... a las tropas de ocupación”. Después de no haber luchado contra la dictadura —con el argumento de la “soberanía nacional”—, el Pts vuelve a abandonar la lucha, ahora con el argumento de la “derrota”. No debe sorprender esta “conclusión” de parte de quienes han hecho de la abstención una “política”, como lo revela su sistemática ausencia en las marchas de los jubilados y, más recientemente, su abstención en el plebiscito que le dio la reelección a Duhalde.

Al Mas le "falló" Cedrás

A diferencia del Pts, el Mas ha dedicado apenas unos pocos párrafos en su último periódico (*Solidaridad Socialista* N° 485, 26/10) a criticar las posiciones del PO respecto de Haití.

El Mas nos critica afirmar que "Aristide ha servido al imperialismo para imponer una salida 'democratizante' a la crisis haitiana pero no es, ni mucho menos, el hombre del imperialismo. Ese papel parece reservado a Evans Paul, alcalde de Puerto Príncipe y también dirigente del Lavalás y a quien se señala como el próximo presidente haitiano". Que digamos esto no puede ser señalado como un embellecimiento de Aristide, por la sencilla razón, además, de que exactamente un párrafo antes escribimos que "Aristide regresa a la presidencia como una figura decorativa de la ocupación norteamericana. Aristide no sólo deberá 'gobernar' en el cuadro del acuerdo Carter-Cedrás; trae, además, 'un equipo de asesores profesionales' y 'un plan económico del Banco Mundial'". Lo que intentamos mostrar es que los yanquis ya están trabajando en la línea de reemplazar a Aristide por un elemento como Evans, ligado a la oligarquía haitiana, lo que constituye un factor de crisis política dentro del Lavalás.

Socarronamente, el Mas nos pregunta si creemos que la ocupación está dirigida por el imperialismo "democrático". No lo creemos; estamos convencidos de ello y la mejor demostración de que la operación haitiana está dirigida por la fracción "democrática" del imperialismo es que no ha volteado a un Allende para colocar a un Pinochet, sino que ha volteado a Cedrás para reponer a Aristide.

Hace casi un año le respondíamos al Mas sobre esta misma cuestión, que cuan-

do nos referíamos al imperialismo "democrático", "hablamos del carácter imperialista de la democracia" y no de las inexistentes tendencias democráticas del imperialismo (*Prensa Obrera* N° 407, 24/11/93). Al deducir que caracterizamos como "progresiva" a la política del imperialismo porque lo calificamos como "democrático", el Mas nos está revelando su concepto de la democracia burguesa, no el de PO.

"No plantean fuera las tropas de ocupación", dice el Mas, pasando por alto que durante tres años hemos sido la única organización que planteó una política para oponerse a la invasión. Pero sólo los partidarios de Cedrás pueden reducir la cuestión a "Fuera las tropas yanquis", sin plantear también algo que el Mas no hace: la destrucción del ejército haitiano, comprometido hasta la médula con la dictadura y los crímenes contra los explotados, y el armamento de las masas.

Las chicanas del Mas —no tienen siquiera la categoría de una crítica— tienen el único propósito de distraer la atención sobre la única y fundamental divergencia que enfrentó al PO con los morenistas durante estos tres años: mientras el PO planteó derrocar a la dictadura para impedir la invasión —o, en todo caso, para que esa invasión no pudiera cubrirse de un manto "democrático"—, los morenistas llamaron a defender a Cedrás, lo que fue, como se sabe, el camino más seguro y directo para asegurar el éxito del desembarco. La política del PO servía para destruir la trampa "democrática" del imperialismo; la de los morenistas, para reforzarla.

Juzgue usted, lector, quién ha sabido luchar contra la invasión y quién ha capitulado ante el imperialismo "democrático".

...Y el Mst

El Mst se ha sumado a las críticas de los grupos morenistas a la supuesta capitulación del PO ante el imperialismo "democrático". El Mst, sin embargo, no cree una palabra de lo que dice contra el PO.

En la publicación "*Correo Internacional*" —editada por la LIT (CI), la corriente internacional a la que pertenece el Mst y que este partido distribuye en la Argentina— del mes de setiembre de 1994 puede leerse la "Carta pública a Aristide" que firman "diferentes organizaciones dominicanas entre las cuales se encuentra el Partido de la Revolución Socialista, sección de la LIT (CI) en la República Dominicana".

La carta que firma el Prs-Mst se dirige a Aristide en su carácter de "presidente constitucional de Haití", al que le reclama que "reoriente su política para derrotar a los golpistas y lograr su retorno al poder". El Prs-Mst, que quede en claro, reclama el retorno de Aristide al poder no porque esa sea una reivindicación nacional sino porque es el depositario del poder "constitucional", es decir, de las instituciones del Estado burgués semicolonial.

El Prs-Mst le reclama a Aristide que exija "a la Oea y a la Onu que puesto que se

reclaman contrarios al golpismo y apoyan el retorno suyo al poder, que se pronuncien contra la invasión militar a Haití y concreten su apoyo al derecho del pueblo haitiano a levantarse en armas contra los golpistas, duvalieristas y ton ton macoutes". El Prs-Mst reclama ... que ¡los invasores repudien la invasión!

La Onu y la Oea —es decir el imperialismo— hicieron precisamente lo que pedían los firmantes de la "Carta pública a Aristide": derrotaron a los golpistas y repusieron al "presidente constitucional" en el poder. Y lo hicieron de la única forma y con el único contenido de clase en que el retorno de Aristide podía tener lugar de la mano de la Oea y la Onu: agudizando brutalmente la opresión imperialista sobre Haití.

El PO denunció reiteradamente que la función de la invasión era prevenir un derrocamiento revolucionario de la dictadura por las masas. Pretender, como lo hacen los "trotskistas" del Prs-Mst, que el imperialismo puede tener la capacidad, la posibilidad o la intención de apoyar "el derecho del pueblo haitiano a levantarse en armas contra los golpistas, ..." es el monumento a la capitulación política frente al imperialismo.

Hijos ... nuestros

Ver para creer: en su "polémica" con el PO, el Pts nos acusa de ... morenistas. "En el campo del trotskismo —dice el Pts—, Nahuel Moreno en su revisión de la teoría de la revolución permanente, había ensalzado el rol de los ejércitos imperiales. Revisando la política trotskista frente a la II Guerra Mundial, Moreno llegó a afirmar que 'Hay que precisar si los ejércitos aliados, a pesar de ellos, no cumplieron un rol progresivo ...'. Aunque no lo diga, ésta y no otra, es la posición del PO" (*Rebelión*, N° 61).

La impostura del Pts es sencillamente asombrosa, porque oculta que el PO fue el primero en criticar esta revisión morenista cuando los dirigentes del Pts todavía estaban en el Mas. Recordemos.

"Varias veces (Moreno) se ha referido a una 'revolución democrática' en toda Europa a partir de la derrota del nazismo. No sólo reivindica las posibilidades de la revolución democrática en los países atrasados, sino también su posibilidad y progresividad en los países imperia-

listas, donde la revolución se completó hace un siglo, y los cuales, por definición, son opresores de la inmensa mayoría de las naciones (es decir, irrevocablemente antidemocráticos). ... Pero la reimplantación del régimen semi-parlamentario en Alemania y la proclamación de la República en Italia después de la caída de Mussolini no fueron revoluciones sino contra-revoluciones, que efectivamente aplastaron la posibilidad de la revolución proletaria, concretamente iniciada con el armamento de las masas en Italia y en Francia y con el derrumbe del aparato del Estado en la mayoría de los países de Europa. El desarme de la clase obrera y el restablecimiento del Estado burgués imperialista fue el resultado de la maniobra de mayor envergadura contrarrevolucionaria que se tenga memoria —entre el imperialismo y la burocracia rusa. ... El producto más acabado de esto que se llama 'revolución democrática' ha sido el prolongado régimen de ocupación de Alemania y su par-

te en dos Estados. La 'revolución democrática' de 1945 deshizo la obra de la derrotada revolución alemana de 1848, que abrió la ruta a la unificación de Alemania. ¡Las guerras de Indochina y Vietnam fueron los productos internacionales más acabados del orden imperialista mundial salvado por esta 'revolución democrática'!" (Jorge Altamira, *La estrategia de la izquierda en la Argentina*, página 139). ¡Y ahora, casi una década después de publicada esa crítica, el Pts viene a ilustrarnos de que seguimos el revisionismo de Moreno!

El Pts copia servilmente al PO ... Y pretende criticar a Moreno mientras continúa definiéndose como morenista, es decir, reivindicando las posiciones políticas revisionistas de Moreno en su conjunto. La impostura es verdaderamente insuperable.

¿Qué política opone el Pts a la revisión de Moreno? No lo dice pero, (dada su defensa de Cedrás) mucho nos tememos que habría acusado de "capitulación al imperialismo democrático" a quienes luchaban por movilizar a las masas contra el nazismo.

Antimarxismo

El Pts hace referencia en su "crítica" a "las tareas democráticas estructurales de la revolución haitiana" (las cursivas son nuestras, PO), adoptando un lenguaje que le viene de Nahuel Moreno, y a éste de los economistas de la Comisión Económica para América Latina, liderados por el difunto Raúl Prebisch. Los teóricos de la CEPAL pretendieron con ello superar la categoría marxista de tareas "históricas", que vincula los cambios cualitativos en la vida social con el nivel alcanzado por el desarrollo de las fuerzas productivas, con la contradicción entre ese desarrollo y las relaciones de producción imperantes y con la posibilidad del pasaje de una clase a otra. Las modificaciones "estructurales" hacen abstracción de las condiciones históricas y de la lucha de clases, lo que las convierte en propuestas subjetivas, artificiales e interesadas que conservan el cuadro de explotación social y de dominación política prevalecientes.

El Pts habla, por ejemplo,

de la cuestión agraria, pero no dice si pretende resolverla "estructuralmente", "a la Cepal", es decir, mediante una redistribución de tierras financiada por el imperialismo, o a lo bolchevique, confiscando a la oligarquía y a los monopolios industriales y financieros. El Pts, como los estructuralistas en general, omiten la cuestión negra, que es común a todo el Caribe y las Antillas, y que plantea la formación de Repúblicas negras independientes y una Federación socialista entre ellas. Estructuralista, el Pts es por lo tanto adversario de la revolución socialista y de la dictadura del proletariado, aunque se valga de tales expresiones como muletillas; las tareas "estructurales" no salen del marco nacional, de modo que cualquier alusión a la revolución permanente, en estas condiciones, es simplemente una estafa.

El Pts es un ejemplo del grado extremo de degeneración teórica que ha significado el morenismo, y que condena al fracaso a sus descendientes.

Uruguayos

Se formó el Frente de Izquierda y de Trabajadores

En las próximas elecciones, con la presentación de candidatos en 14 departamentos, hay una alternativa obrera y antilperialista consecuente: es el **FRENTE DE IZQUIERDA Y DE TRABAJADORES** que integran el Partido de los Trabajadores (PT) y militantes y activistas del Partido Comunista, de la Unión de Juventudes Comunistas, del M.P.P. y los Tupámaros, que han roto con el Frente Amplio, totalmente adaptado a la política capitalista. Como muestra basta un botón: mientras el "progresista" Tabaré Vázquez acaba de ofrecer el cargo de Ministro de Viviendas al empresario Sergio Pintos Riso, archiconocido negrero de los obreros de la construcción, el FIT lleva entre sus principales candidatos a los dirigentes combativos de la heroica huelga del SUNCA, integrantes de la agrupación "**Lucha Obrera**" que estuvo a la cabeza del conflicto y que acaba de obtener varios cargos directivos en las recientes elecciones del sindicato.

En Montevideo, el FIT postula como primer candidato a diputado al albañil **Gustavo Páez**, miembro del Ejecutivo del SUNCA, quien fuera despedido por el candidato a Ministro del Encuentro. **Rubén Sassano**, presidente del Consejo vecinal de La Teja, ex dirigente del sindicato portuario, enca-

Viernes 11 de noviembre 19 hs.
Acto del FIT en Buenos Aires
Hablan: Gustavo Páez, Rubén Sassano y Rafael Fernández
Casa del Boxeador
Bartolomé Mitre 2020

beza la lista de candidatos a ediles. **Rafael Fernández**, delegado sindical bancario y miembro por el PT de la "**Comisión de Defensa de PLUNA y contra todas las privatizaciones**" encabeza la lista de candidatos al Senado. **Juan Vital Andrada**, ex dirigente docente y ex miembro del Comité Ejecutivo del P.S., fundador bajo la dictadura de AROJA en el exilio

porteño, va como candidato a Presidente.

El FIT levanta las banderas históricas de la izquierda que han abandonado las direcciones frenteamplistas que se han postrado frente al régimen de la "**democracia**" patronal e imperialista. Sólo el FIT reclama el "**No pago y el desconocimiento de la deuda externa**" (la dirección del MPP también

se ha sumado al coro de los partidarios de la "**negociación**"). El FIT exige un "**Salario y Jubilación iguales al costo de la canasta familiar (\$ 5.400)** y el reajuste mensual de acuerdo al costo de vida", rechaza la jubilación privada y lucha por una estatal financiada exclusivamente con aportes patronales, bajo control y administración de los trabajadores. El FIT levanta todas las reivindicaciones apremiantes de las masas (contra la "**flexibilización laboral**", por las reivindicaciones de la juventud y la mujer trabajadora, etc.) y postula la lucha por una nueva dirección, clasista y antiburocrática, para el movimiento obrero, por la expulsión de la burocracia de los sindicatos. El FIT plantea abiertamente la lucha contra el régimen y los gobiernos del hambre y la entrega y por un gobierno de trabajadores, por la unidad internacional de la clase obrera, por el levantamiento del bloque imperialista sobre Cuba.

Por todo esto te llamamos a sumarte al **COMITE DE APOYO AL FIT** en Buenos Aires y a luchar y organizar el voto por sus candidatos. Acercate por Ayacucho 448 los lunes, miércoles y viernes de 18 a 20 hs.

COMITÉ DE APOYO AL FIT EN LA ARGENTINA

Pavel Soudoplatov, "Misiones Especiales"

Libros

Pavel Soudoplatov es un ex general soviético de dilatada actuación en la KGB stalinista, encargado durante años de su sección de "**misiones especiales**". Su libro de memorias (*Misiones Especiales*, un grueso volumen de reciente aparición en Buenos Aires) ha sido calificado por el historiador norteamericano Robert Conquest, en el prólogo de la obra, como "**la más importante contribución proporcionada por un solo hombre desde el informe de Kruschev** (al Congreso del PCUS después de la muerte de Stalin)". No hay, sin embargo, que dejarse impresionar: el autor no es un estudioso sino un asesino profesional al servicio de la burocracia: sus revelaciones son, en muchos casos inauditas pero, como hace notar en su comentario Jean-Michel Krivine (*Rouge*, 28/7), el "**cinismo tranquilo** (con que cuenta sus "**hazañas**") hace pensar que el autor intenta justificarse lo más honestamente posible".

El gancho de sus memorias para el "**gran público**", necesario para su "**éxito editorial**" (aunque añore la URSS de Stalin y el reino del terror, el general no deja de ser, al fin de cuentas, un stalinista "**reciclado**" al capitalismo), son sus revelaciones sobre el espionaje atómico soviético. Soudoplatov revela los nombres de los científicos, todos ellos de renombre mun-

dial, que entregaron a la URSS los secretos nucleares norteamericanos: el italiano Fermi, el húngaro-norteamericano Szilard y hasta el danés Niels Bohr, premio Nobel de física en 1922. Las revelaciones, que han desatado una tormentosa discusión en los Estados Unidos, fueron confirmadas por la historiadora norteamericana Amy Knight en su libro *Beria*, una documentada biografía del jefe de la policía staliniana (*Le Monde*, 14/10).

Aunque sus capítulos "**nucleares**" son el centro del debate público en los Estados Unidos, "**unánimemente los críticos han reconocido que, cuando Soudoplatov describe las "misiones especiales" que tuvo a su cargo entre 1935 y 1940, es verdaderamente apasionante**" (*Rouge*, 28/7). Estas "**misiones especiales**" están enteramente referidas al asesinato de Trotsky y los militantes de la IVª Internacional en todos los rincones del planeta.

Soudoplatov progresó en los servicios de espionaje soviéticos de la mano de su mentor, el ya mencionado Beria. Fue este hombre quien propuso a Stalin que Soudoplatov se hiciera cargo de todas las operaciones antitrotskistas del NKVD (nombre con que la KGB se desempeñaba en la época). Soudoplatov relata que Stalin, en el curso de una reunión que mantuvo con él y Beria,

ordenó el asesinato diciendo que "**Además de Trotsky, no hay ninguna figura política importante en el movimiento trotskista. Si se elimina a Trotsky, todo el peligro desaparecerá**".

Soudoplatov montó dos redes paralelas para el asesinato: una "**mexicana**", bajo la dirección del pintor David Alfaro Siqueiros, miembro del CC del PC mexicano; la otra bajo la dirección de la aristócrata española Caridad Mercader, cuyo hijo Ramón fue el asesino de Trotsky. Cuando Mercader fue liberado de la prisión mexicana en 1960, fue condecorado con la medalla de héroe de la URSS. El general cuenta que Mercader utilizó su "**prestigio**" para intentar su liberación ya que fue condenado a 15 años de cárcel luego del fusilamiento de Beria en 1953.

Sobre la muerte de Rudolf Klement, joven militante alemán de la Oposición de Izquierda. Soudoplatov informa que Klement, que había partido de Bruselas con los materiales preparatorios de la Conferencia de fundación de la IVª Internacional, fue secuestrado en París, degollado y arrojado al Sena por dos agentes de la NKVD, uno turco y otro ruso, que contaron con la colaboración de un agente infiltrado, A. Taubman, asistente de Klement. A su regreso a Moscú, los

tres asesinos fueron condecorados y ascendidos en la jerarquía de la NKVD.

Sobre el asesinato de Ignacio Reiss, un militante veterano del "**Cuarto Bureau**" del Ejército Rojo, que después de dieciséis años de trabajo clandestino en Europa se unió a la IVª Internacional. Soudoplatov revela que Reiss, después de enviar una carta de ruptura con Stalin y de adhesión a la IVª Internacional al CC del PCUS, fue secuestrado y acribillado en Lausana por dos agentes búlgaros de la NKVD, los cuales fueron —otra vez!— condecorados por la burocracia.

Se trata de la primera oportunidad en que una voz autorizada de la policía política stalinista reconoce la responsabilidad de la burocracia en el asesinato sistemático de militantes trotskistas.

Sobre la muerte de León Sedov, hijo de Trotsky fallecido en 1938 en condiciones misteriosas después de una operación de apéndice. Trotsky y la IVª Internacional estuvieron persuadidos de que la NKVD, que lo seguía de cerca, era la responsable de su muerte. Soudoplatov informa que "**no he descubierto ninguna prueba ni en su legajo ni en el de la Internacional trotskista de que haya sido asesinado. Si ese hubiera sido el caso, alguien hubiera sido condecorado o habría reivin-**

dicado el honor, pero ese no fue el caso". Soudoplatov precisa, además, que cuando discutía con Beria los planes para asesinar a Trotsky, jamás se mencionó la manera en que murió Sedov.

El cinismo con que el personaje relata el asesinato de militantes revolucionarios es ciertamente impresionante, lo cual no debe extrañar porque Soudoplatov no fue nunca un revolucionario. Krivine (*Rouge*, 28/7) relata que comenzó su carrera en la seguridad en 1921, a los 14 años; jamás militó en el movimiento obrero y sólo salió de la URSS para cumplir tareas encargadas por la NKVD. Se trata de un burócrata típico, incondicional de Stalin, no en vano logró atravesar indemne las sangrientas purgas de los "**procesos de Moscú**" y aún, ascender en la jerarquía por encima de la pila de cadáveres, tributario de la "**salud política**" de su "**protector**", Beria.

Las memorias de Soudoplatov son un documento excepcional para leer, para, a pesar de la repugnancia que provoca su autor, comprender la magnitud de la contrarrevolución stalinista y, por sobre todo, para valorar la lucha que León Trotsky libró, con la sola arma de las ideas y el programa del marxismo, contra esta burocracia degenerada y asesina.